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Crise au Niger :

L’Italie soutient l’initiative du Président Tebboune 
en faveur d’une solution politique

Niger :

 Des milliers de manifestants à Niamey 
appellent la France à quitter le pays

L’ambassade d’Algérie à Rome 
publie un rappel important pour 

les membres de la diaspora

Un membre du Conseil de la nation 
dans la délégation du Parlement 

arabe en visite officielle en Chine

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
a reçu, vendredi, un appel 
téléphonique de son homologue 
italien, M. Antonio Tajani, qui 
a affirmé que le Gouvernement 
italien “soutient” et “salue 
hautement” l’initiative du 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
à faire prévaloir la logique de la 
solution politique à la crise au 
Niger, indique un communiqué 
du ministère.
M.Tajani a précisé que le 
gouvernement de son pays 
“soutient et salue hautement 
l’initiative qu’a prise le président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en dépêchant des 
émissaires au Niger et aux pays 
de la Communauté économique 
des Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO), en vue de réunir 
les conditions nécessaires pour 
faire prévaloir la logique de la 
solution politique à la crise au 
Niger”, note la même source.

Dans le même contexte, M. 
Tajani a indiqué que “l’Italie 
partage pleinement l’inquiétude 

de l’Algérie quant aux 
répercussions du recours à la 
force”, affichant “la disposition 
de son pays à soutenir les efforts 
et les démarches de l’Algérie, 
visant à apaiser la situation et 
à œuvrer au retour à l’ordre 
constitutionnel au Niger par des 
voies pacifiques”, a conclu le 
communiqué.

20 000 partisans du coup d’État 
rassemblés à Niamey au Niger 
après un ultimatum à la France.
En effet, plusieurs milliers de 
personnes se sont rassemblées hier, 
le samedi 26 aout à Niamey pour 
soutenir le Conseil national pour 
la sauvegarde de la patrie (CNSP) 
désormais au pouvoir au Niger, et 
ce 24 heures après son ultimatum 
de 48 h donné à l’ambassadeur de 
France quitter le pays.
Les partisans des militaires ayant 
pris le pouvoir se sont retrouvés 
dans le plus grand stade du Niger, 
Seyni Kountché, des drapeaux 
nigériens, algériens, russes, 

parsemant les tribunes.
Ramatou Ibrahim Boubacar, un 
mannequin, parée de drapeaux 
nigériens a déclaré : « On a le droit 
de choisir les partenaires qu’on 
veut, la France doit respecter ce 
choix ». « Depuis soixante ans, on 
n’a jamais été indépendants, on 
l’est seulement depuis le jour du 
coup d’État » du 26 juillet qui a 
renversé le président élu Mohamed 

Bazoum, estime-t-elle, avant de 
lancer : « alors nous sommes à 100 
% derrière le CNSP ».
Il est à rappeler, que le Conseil 
national pour la sauvegarde de la 
patrie (CNSP) qui est désormais 
au pouvoir au Niger, avec à sa tête 
le général Abdourahamane Tiani, 
a pris la France, l’ex-puissance 
coloniale, pour cible privilégiée.
« Le combat ne s’arrêtera que 
le jour où il n’y aura plus aucun 
militaire français au Niger », a 
déclaré à la foule un membre du 
CNSP, le colonel Ibro Amadou. « 
C’est vous qui allez les chasser », 
a-t-il dit.

L’ambassadeur de France au Niger 
sommé de quitter Niamey
Cet important rassemblement 
en soutien au CNSP se déroule 
au lendemain de sa décision 
d‘expulser l’ambassadeur de 
France au Niger, Sylvain Itté, à 
qui il est reproché de n’avoir pas 
répondu à une « invitation » du 
ministère nigérien des Affaires 
étrangères, sommé donc de quitter 
le territoire nigérien, mais aussi 
pour « d’autres agissements du 
gouvernement français contraires 
aux intérêts du Niger ».
De son côté, la France a répliqué 
en affirmant que « les putschistes 

n’ont pas autorité pour faire 
cette demande, l’agrément de 
l’ambassadeur émanant des seules 
autorités légitimes nigériennes 
élues », celles du président 
Mohamed Bazoum.
Pour conclure, la Communauté 
économique des États d’Afrique 
de l’Ouest (Cédéao) a décidé 
après le coup d’État d’imposer de 
lourdes sanctions économiques 
et financières au Niger, suspendu 
de cette organisation, et a 
également menacé d’y intervenir 
militairement afin de rétablir 
Mohamed Bazoum dans ses 
fonctions.

Plusieurs ressortissants algériens optent 
pour l’Italie pour leurs vacances, ou pour 
s’y installer. Pour rester au service de sa 

diaspora, l’Algérie a ouvert plusieurs consulats 
dans différentes villes italiennes. Pour rappel, 
l’Algérie a ouvert son dernier consulat dans 
le pays, il y a quelques mois, à Naples, cet 
établissement consulaire fournit ces services 
depuis le début du mois d’août 2023.
Dans ce sillage, l’ambassade d’Algérie à Rome a 
publié un nouveau communiqué, à l’adresse des 
membres de la diaspora établis en Italie.
Consulats en Italie : communiqué de l’ambassade 
d’Algérie à Rome
En effet, à l’occasion de l’ouverture de ce nouveau 
consulat, l’ambassade d’Algérie à Rome fait un 
rappel important, dans un communiqué publié 
sur sa page officielle, concernant l’ensemble de 
ses établissements consulaires à travers le pays.
Par ailleurs, le communiqué de l’ambassade 
d’Algérie à Rome rappelle à la 
• Le consulat général d’Algérie à 
Rome couvre les régions de Lathium, Ombrie, 
Marches, Sardaignes et les Abraruzzes;
• Le consulat d’Algérie à Milan 

propose ses services pour les Algériens établis à 
Toscana, Trentino Alto Adige, Val d’aosta. Mais 
aussi, à Lombardie, Emilia Romagna, Liguria. 
Et à Val d’aosta, Veneto, Friuli, Venezia Giulia 
et Piemonte;
• Le consulat général d’Algérie à Naples 
assure ses services au profit des ressortissants 
algériens établis à Basilicata, Molise, Sicilia, 
Campania et Calabria.
Ainsi, les ressortissants algériens établis en Italie 
désireux de faire appel aux services consulaires 
d’Algérie, sont appelés à se rapprocher de 
l’établissement en question. Et ce, selon leur 
région de résidence.
Le communiqué de l’ambassade d’Algérie à 
Rome

Le membre du Conseil de la nation 
et président de la commission des 
affaires étrangères et politiques 

et de la sécurité nationale au Parlement 
arabe, Abdelkrim Korichi, fait partie de la 
délégation de l’institution parlementaire 
panarabe en visite officielle en Chine du 28 
au 31 août, indique lundi un communiqué du 
conseil.
La visite de la délégation du Parlement 
arabe, conduite par son président, Adel 
Abderrahmane Al-Assoumi, “intervient à 
l’invitation du président de la commission 
permanente du Congrès national des 
représentants du peuple de la République 
populaire de Chine”, précise le communiqué.
Cette visite, qui vise à “consolider les relations 
arabo-chinoises au niveau parlementaire”, 
sera sanctionnée par “la signature d’un 
mémorandum d’entente entre les Parlements 
arabe et chinois en vue de créer des espaces 
communs de coopération régulière entre 
les deux institutions et d’approfondir les 

relations d’amitié unissant les peuples du 
monde arabe et de la République populaire 
de Chine”, selon la même source.
Au début de la visite, le représentant du 
Conseil de la nation s’est rendu, avec les 
membres de la délégation, dans la ville 
chinoise de Xi’an, où une rencontre a été 
organisée avec le président du Parlement 
de la province de Shaanxi, qui abrite la plus 
grande Mosquée de Chine. Les membres de 
la délégation sont ensuite retournés à Pékin 
pour entamer le programme de travail prévu, 
conclut le communiqué.
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Mémoire de la guerre d’indépendance
Commission mixte Algérie-France : 

Les experts sélectionnés des deux côtés

Nouvel assouplissement de la France pour l’accès 
aux archives de la Guerre d’Algérie

Il y a de cela quelques mois, 
le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune et son 

homologue français, Emmanuel 
Macron, avaient annoncé la 
création d’une commission pour 
explorer et mettre à jour les 
archives coloniales. Les deux pays 
ont contribué à parts égales en 
fournissant une équipe d’experts 
de chaque côté. Après l’annonce 
des noms des historiens choisis, 
voici que la commission entame 
son travail par une première 
réunion officielle.

Histoire coloniale d’Algérie : 
la commission mixte se réunit 

pour la première fois
Ce jeudi 20 avril, la toute première 
réunion par visioconférence de la 
commission mixte Algérie-France 
pour la mémoire coloniale a eu 
lieu. L’occasion pour les membres 
des deux partis de discuter des 

grandes lignes du projet pour 
commencer. L’équipe algérienne 
a présenté une première feuille 
de travail, rédigée en accord 
avec la déclaration signée par le 
président Tebboune en aout 2022.
Selon des sources officielles, 
les premiers axes abordés par 
l’équipe conjointe porteront sur 
la période entre 1830 et 1850, 
soit les premières années de 
colonisation en Algérie.  La 
période coloniale, la révolution et 
la guerre d’indépendance seront 
ainsi décortiquées par les experts 
des deux cotés. La commission 
espère mettre des archives 
officielles relatant l’histoire 
coloniale à disposition du public 
à l’issue de l’opération.
La première réunion s’est 
soldée par la programmation 
d’autres meetings, en visio et en 
personne, à Alger et à Paris et 

l’établissement d’un premier plan 
de travail.

Commission mixte 
Algérie-France : les experts 
sélectionnés des deux côtés

Si la France n’a révélé les noms de 
ses historiens que dernièrement, 
l’Algérie, elle, a publié la liste 
en novembre 2022. Le groupe 
algérien se compose ainsi de :
• Mohamed El Korso ;
• Idir Hachi ;
• Abdelaziz Fillali ;
• Djamel Yahiaoui ;
• Mohamed Lahcen 
Zighidi.
Ce dernier préside cette équipe 
d’historiens aguerris. Coté 
français, l’historien et écrivain 
Benjamin Stora prend les rênes 
du groupe. Il est accompagné 
de Tramor Quemeneur, Jacques 
Frémeaux, Jean-Jacques Jordi et 
Florence Hudowicz.

Nouvelle avancée dans 
l’accès aux archives de 
la Guerre d’Algérie, 

avec l’assouplissement des accès 
aux archives de la Guerre de 
Libération Nationale.
Depuis de nombreuses années, 
l’Algérie avait exprimé son 
désir de voir la France officielle 
restituer les archives liées à 
la période coloniale. Jusqu’à 
présent, cette requête était restée 
sans réponse. Cependant, en août 
2022, lors de la visite du président 
Abdelmadjid Tebboune et de son 
homologue français Emmanuel 
Macron à Alger, un accord a été 
conclu pour faciliter l’accès aux 
archives pour les historiens des 
deux pays.
Suite à la décision prise en 
mars 2021, qui permettait une 
consultation anticipée de quinze 
ans sur les documents judiciaires 
datant de la période du 1er 
novembre 1954 au 31 décembre 

1966, les autorités françaises ont 
annoncé une nouvelle ouverture 
quant à l’accès aux dossiers de 
cette période. Cette mesure est 
formalisée dans un arrêté signé le 
25 août, intitulé «Ouverture des 
Archives Relatives à la Guerre 
d’Algérie».
Publié récemment au Journal 
Officiel de la République 
française, ce document autorise 
désormais la consultation des 
dossiers impliquant des mineurs. 
Cette initiative complète la 
décision de mars 2021, dont 
la mise en œuvre s’est avérée 
complexe en raison de l’exclusion 
de la libre consultation pour les 
dossiers impliquant des mineurs, 
classifiés pour une période de 100 
ans. Par conséquent, chercheurs 
et familles se sont heurtés à 
d’énormes difficultés pour 
accéder aux archives recherchées.

L’historien Marc André 
dénonce les contraintes

L’historien Marc André a 
vigoureusement réagi à cette 
contrainte. Dans une tribune 
parue en novembre 2022 dans le 
quotidien Le Monde, il a critiqué 
le maintien du verrouillage 
sur la plupart des documents 
historiques. Il a souligné que 
cette approche bureaucratique 
négligeait la réalité de la guerre 
menée par des jeunes, que ce 
soit au sein de l’immigration 
algérienne en France, dans les 
maquis, les réseaux urbains ou 
les prisons. Il a également relevé 
une incohérence majeure dans la 
législation française, déclarant 
que les jeunes étaient considérés 
suffisamment matures à l’époque 
pour être exécutés, mais sont 
maintenant considérés mineurs 
pour exclure leurs dossiers des 
exceptions générales.
Un pas en avant avec une levée 

de contraintes
Cet arrêté a ainsi contribué à 

lever une partie des obstacles 
soulevés par Marc André et 
d’autres historiens. Son objectif 
est de faciliter l’accès aux 
archives publiques relatives à 
la guerre d’Algérie entre le 1er 
novembre 1954 et le 31 décembre 
1966. Cette mesure englobe tous 
les documents conservés aux 
Archives nationales françaises, 
aux Archives nationales 
d’outre-mer, dans les services 
départementaux d’archives, à 
la préfecture de police, dans les 
services d’archives du ministère 
des Armées et au ministère 
de l’Europe et des Affaires 
étrangères.
Le texte permet également la 
consultation des documents 
liés aux affaires portées devant 
les tribunaux ainsi que ceux 
concernant l’exécution des 
décisions judiciaires. Cependant, 
il maintient la classification 
des documents qui touchent à 

la vie sexuelle des personnes 
ou à la sécurité de personnes 
nommément désignées, 
impliquées dans des activités de 
renseignement.
Il est important de rappeler que la 
question de l’accès aux archives de 
la Guerre de Libération nationale 
a toujours été une préoccupation 
majeure pour les historiens 
algériens. Pendant de nombreuses 
années, l’Algérie a insisté 
auprès de la France officielle 
pour obtenir la restitution des 
archives de la période coloniale. 
Malheureusement, ces demandes 
sont restées sans réponse jusqu’à 
récemment. En août 2022, lors 
d’une visite à Alger, le président 
Abdelmadjid Tebboune et son 
homologue français Emmanuel 
Macron ont convenu de faciliter 
l’accès aux archives conservées 
à la fois en France et en Algérie 
pour les historiens des deux pays.
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Début lundi des affectations des enseignants 
de l’éducation physique pour le palier primaire

rÉsiDeNCes uNiVersiTaires 
eT TraNsPOr T : 

L’ONOU émet un communiqué 
important

L’affectation des 
enseignants 
d’éducation 

physique et sportive dans 
les écoles primaires à travers 
différentes régions du pays, 
débutera lundi, dans le cadre 
de la confirmation de cette 
matière pour la première fois 
dans le primaire, a annoncé 
dimanche à Tiaret, le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed.
Il s’agit d’enseignants 
titulaires d’une licence dans 
cette spécialité, qui assureront 
l’encadrement des élèves, ce 
qui aura un impact positif sur 
la qualité de l’enseignement, 
a souligné le ministre lors 
d’une conférence de presse 
à l’occasion de sa visite 
d’inspection dans la wilaya 
de Tiaret.
Cette démarche permettra de 
découvrir tôt les aptitudes 
physiques des élèves 

dont ceux aux besoins 
spécifiques, a-t-il affirmé, 
soulignant qu’elle permettra 
d’alléger la charge qui 
pèse sur les professeurs de 
langue arabe qui assuraient 
eux-mêmes l’enseignement 
de cette matière, jusqu’à 
ce que les autorités ont 
décidé de revaloriser cette 
spécialisation, notamment 
que les structures et 
l’encadrement sont 
disponibles.
M. Belaabed a aussi affirmé 

que toutes les écoles de la 
wilaya de Tiaret, comme à 
travers les wilayas du pays, 
veilleront à ce que cette 
matière soit enseignée dans 
l’enceinte des établissements 
scolaires ou voisins, d’une 
manière définie par les 
responsables du secteur.
S’agissant de l’enseignement 
de la langue anglaise dans le 
palier primaire, le ministre 
a fait savoir que le livre 
scolaire de la quatrième 
année est disponible dans 

différents points de vente, 
ajoutant que les procédures 
pour le recrutement et la 
formation d’enseignants 
dans la spécialité ont été, par 
ailleurs, lancées.
En ce qui concerne 
l’examen d’évaluation des 
acquis, adopté à la fin de la 
cinquième année primaire, a 
permis de connaitre le niveau 
des élèves avec exactitude, 
ce qui a permis d’établir un 
programme de traitement 
pédagogique récemment 
approuvé, qui sera appliqué à 
partir de la prochaine rentrée 
scolaire.
M. Belaabed a, par ailleurs, 
abordé la numérisation du 
secteur, qui a touché toutes 
les opérations de gestion et 
de pédagogie comportant 
les données sur plus d’un 
million de travailleurs et 11 
millions d’élèves, soutenant 
que la numérisation a 

plusieurs avantages, 
comme la facilitation des 
mutations inter-wilayas des 
enseignants, avec des avis 
favorables pour 93% des cas 
contre 31% dans le passé.
Le ministre a présidé, lors 
de sa visite à Tiaret, une 
cérémonie d’inauguration 
de trois établissements dans 
les trois paliers à Madna, 
Sidi Abderrahmane et Ain 
Kermes, en plus de la pose 
de la première pierre d’un 
CEM à Melakou, ainsi qu’un 
projet de réalisation d’un 
siège pour la direction de 
l’éducation.
Il a également présidé 
l’ouverture d’une exposition 
pour la vente de fournitures 
et manuels scolaires, qui 
enregistre la participation 
de 15 exposants, affirmant 
la disponibilité des livres 
scolaires à prix réglementés.

L’Office national des 
services universitaires 
a annoncé le report 

de la date d’inscription des 
étudiants dans les résidences 
universitaires et au service de 
transport universitaire.
Un communiqué de l’Office 
indique que les inscriptions dans 
les résidences universitaires 
ont été reportées. Et le service 
de transfert après la date du 03 
septembre prochain.
La date d’inscription dans les 
résidences universitaires et 
d’accès au service de transfert 
sera déterminée à une autre date, 
qui sera fixée ultérieurement, 
selon la même source.
Pour rappel, le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
a fixé la date d’admission 
à l’université au samedi 9 
septembre. Et la date du 2 
septembre est la date à laquelle 
les professeurs d’université 
entrent en poste.
communiqué des parties 
prenantes
Prolongement des heures 
d’ouverture des universités
Le Ministère de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique a récemment 
dévoilé une mesure ambitieuse 
visant à améliorer le quotidien 
des étudiants et à dynamiser le 

milieu académique.
Dès l’année universitaire 
2023/2024, les établissements 
d’enseignement supérieur 
s’apprêtent à prolonger leurs 
heures d’ouverture jusqu’en 
soirée, au lieu de fermer leurs 
portes à 18 h.
À partir de cette rentrée, 
les universités, les pôles 
universitaires ainsi que d’autres 
établissements d’enseignement 
supérieur étendront leurs 
horaires d’ouverture jusqu’à 22 
h, suite à un ordre ministériel. 
Cette extension des heures 
d’ouverture vise à offrir aux 
étudiants une plus grande 
souplesse et à favoriser un 
environnement d’apprentissage 
plus dynamique.
Dans une directive adressée 
aux directeurs d’établissements 
et au directeur de l’ONOU, le 
ministère les invite à prendre 
en compte ces nouveaux 
horaires lors de la planification 
des activités académiques et 
scientifiques, ainsi que lors de 
l’élaboration des emplois du 
temps et de l’organisation des 
événements scientifiques.

Baddari donne le coup d’envoi 
du réseau national de calcul 

intensif au CERIST

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, M. 
Kamel Baddari, a effectué, 
mardi à Alger, une visite 
d’inspection au Centre de 
recherche sur l’Information 
scientifique et technique 
(CERIST) à Ben Aknoun, 
durant laquelle il a donné le 
coup d’envoi du lancement 
du Réseau national de calcul 
intensif.
Le ministre a précisé que le 
Réseau national de calcul 
intensif comprend, dans sa 
phase initiale, “un réseau 
composé de plateformes de 
8 universités sur le territoire 
national, et se déclinera en 20 
autres plateformes avant fin 
février 2024”.
Au cours de cette visite, qui 
s’inscrit dans le cadre de 
la volonté de la tutelle de 
développer divers projets de 
numérisation et d’intelligence 
artificielle (IA), M. Baddari 
s’est enquis du fonctionnement 
des différentes unités et 
départements du CERIST, 
dont l’unité “GPU for AI”.
Le ministre a également suivi 
un exposé sur l’avancement des 
travaux liés au “Technopol” de 

ce centre, censé amorcer, une 
fois opérationnel, “un saut 
qualitatif” dans le domaine de 
la recherche et de l’innovation 
dans l’informatique, la 
numérisation, l’entrepreneuriat 
et les incubateurs.
M. Baddari a souligné que ce 
réseau permettra de “répondre 
à la demande sans cesse 
croissante sur les applications 
de l’intelligence artificielle 
et du Big data, en sus de 
moderniser les opérations 
associées et de s’orienter vers 
la simulation numérique”.
“Le bureau d’études du centre 
se charge du développement 
des résultats de la recherche 
scientifique dans le domaine 
de l’IA et la cyber sécurité”, 
a-t-il ajouté.

A cette occasion, il a annoncé 
la création d’un nouveau 
centre de données au niveau 
du CERIST répondant aux 
normes internationales, lequel 
devrait entrer en service dès 
novembre prochain.
Le ministre a évoqué, par 
ailleurs, l’opération de 
recrutement lancée par son 
département ministériel, 
“la plus importante depuis 
l’indépendance”, rappelant 
“l’ouverture de 10.000 
nouveaux postes répartis sur 
l’ensemble des établissements 
universitaires” du pays, dont 
“8.000 maîtres-assistants 
catégorie “B”, 1409 professeurs 
hospitalo-universitaires, et 
693 enseignants-chercheurs 
classe “B”.
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Brics :
Faid examine avec le MAE du Bangladesh les perspectives 

de renforcement des relations économiques bilatérales

Commerce :
Renforcer la coopération bilatérale entre l’Algérie 

et l’Afrique du Sud

Pour non-conformité aux bonnes pratiques de fabrication :
Retrait du marché de tous les produits pharmaceutiques 

de Hupp Pharma

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a examiné, 
mercredi à Johannesburg 

(Afrique du Sud), avec le 
ministre des Affaires étrangères 
de la République populaire 
du Bangladesh, Abul Kalam 
Abdul Momen, les moyens de 
développement des relations 
économiques et commerciales 
bilatérales et les perspectives 
de l’adhésion de l’Algérie 
à la Nouvelle banque de 
développement (NBD) des 
Brics, indique un communiqué 
du ministère.
Cette rencontre s’est tenue 
en marge des travaux du 15e 
Sommet des Brics (22-24 août 

à Johannesburg), auxquels M. 
Faid participe en qualité de 
représentant du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, selon la même source.
Cette rencontre a été “l’occasion 
de passer en revue l’état des 
relations économiques et 
commerciales bilatérales et les 
perspectives de leur renforcement 
et de leur développement, 
notamment dans le secteur des 
finances, des hydrocarbures, 
pharmaceutique et des matériaux 
de construction”, précise le 
communiqué.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont souligné “leur volonté 
de consentir davantage d’efforts 

pour promouvoir la coopération 
et établir des partenariats 
mutuellement bénéfiques”.
Les deux ministres ont aussi 
évoqué “les perspectives 
de l’adhésion de l’Algérie 
à la Nouvelle banque de 
développement, laquelle a été 
soutenue par le Bangladesh, 
membre de la banque”, selon la 
même source.
Concernant la coopération en 
matière de finances, les entretiens 
ont porté sur “les opportunités 
de signature d’accords de non-
double imposition, ainsi que 
la promotion et la protection 
mutuelle des investissements”, 
conclut le communiqué.

Des entretiens ont eu lieu, 
mardi à Johannesburg, 
sur les moyens de 

renforcer la coopération 
bilatérale entre l’Algérie et 
l’Afrique du Sud, indique un 
communiqué du ministère du 
Commerce.
La cheffe de cabinet du ministre 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, Souhila 
Abellache, s’est entretenue, 
mardi, avec la Directrice générale 
du commerce, de l’industrie et 
de l’investissement au ministère 
sud-africain du Commerce et 
de l’Industrie sur les moyens 
de renforcer la coopération 
bilatérale, selon la même source.
Lors de cette rencontre tenue, en 
marge du 15e Sommet des Brics 
qu’abrite l’Afrique du Sud, en 
présence du Directeur général 

de la Société algérienne des 
foires et exportations (SAFEX), 
Karim Boukadoum, “une feuille 
de route a été mise en place pour 
le renforcement des échanges 
commerciaux entre les deux pays, 
notamment à la faveur de la ligne 
aérienne Alger-Johannesburg”, 
ajoute le communiqué.
Les entretiens ont également 
permis d’examiner “le 
mémorandum d’entente entre 
la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie (CACI) 
et son homologue sud-africaine, 
afin d’accélérer la mise en place 
du Conseil d’affaires, tout en 
arrêtant les listes des produits 
qui feront l’objet d’échanges 
commerciaux dans une première 
phase”.
La rencontre a aussi porté sur 
les domaines de coopération 

entre les deux pays dans le cadre 
de “l’investissement direct”, 
notamment dans “divers secteurs 
comme les pièces de rechange, 
où l’Afrique de Sud a un 
potentiel prometteur”.
Par ailleurs, Mme Abellache s’est 
entretenue avec des responsables 
sud-africains sur les voies 
et moyens de consolider les 
passerelles de communication 
entre les opérateurs économiques, 
à travers le renforcement de la 
participation aux manifestations 
économiques organisées en 
Algérie et en Afrique de Sud.
Dans ce cadre, des opérateurs 
économiques sud-africains 
devraient participer à la 31e 
édition de la Foire de la 
production algérienne prévue en 
décembre prochain, souligne la 
même source.

L’Agence nationale 
des produits 
pharmaceutiques 

annonce le retrait des tous les 
lots produits pharmaceutiques 
fabriqués par l’entreprise 
Hupp Pharma, et ce, pour 
non-conformité aux bonnes 
pratiques de fabrication, y 
compris de contrôle de qualité 
et ce 4 jours après la décision 
de fermeture temporaire de 
l’entreprise pharmaceutique de 
production de médicaments à 
usage humain.
En effet, la sécurité des 

produits pharmaceutiques est 
une préoccupation primordiale 
pour garantir la santé publique. 
Cependant, une récente 
annonce a ébranlé le secteur 
pharmaceutique algérien. En 
réaction, l’Agence Nationale 

des Produits Pharmaceutiques 
a pris la décision radicale de 
retirer l’ensemble des produits 
fabriqués par l’entreprise 
Hupp Pharma. Cette mesure 
a été prise en raison de graves 
infractions aux bonnes pratiques 

de fabrication, notamment en 
ce qui concerne le contrôle de 
qualité. Cette décision a été 
rendue publique à travers un 
communiqué officiel datant 
d’hier; le dimanche 27 août 
2023.

Fermeture des laboratoires 
pharmaceutiques 

Hupp Pharma
Il est à rappeler que le ministère 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique a annoncé la 
fermeture provisoire d’Hupp 
Pharm, une entreprise des 
laboratoires de production de 

médicaments à usage humain.
Le ministère de l’Industrie avait 
indiqué dans un communiqué 
publié le 26 aout 2023 que 
: « l’activité de l’entreprise 
pharmaceutique de production 
de médicaments à usage 
humain, Hupp Pharma, est 
provisoirement suspendue 
conformément au décret 
exécutif n° 21-82 du 11 Rajab 
1442 correspondant au 23 février 
2021 relatif aux établissements 
pharmaceutiques et les 
conditions de leur agrément ».
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aNNaBa / uNiVersiTÉ BaDJi MOKHTar

L’inscription au master prolongée

aNNaBa / eNVirONNeMeNT
Vu au centre-ville : 

Les déchets non ramassés depuis 
samedi passé

aNNaBa / aDe
Un grand projet de réhabilitation 

des canaux envisagé …
mais le manque d’eau persiste

L'Université Badji 
Mokhtar d'Annaba a 
décidé de prolonger  la 

période d'inscription universitaire 
pour le master. En effet, le 
directeur adjoint de l'université 
chargé de la pédagogie, Reda  
Dja Ouahdo, a confirmé que la 
période d'inscription au master  a 
été prolongée pour les nouveaux 
titulaires de licence, promotion de 
l'année universitaire 2022-2023, 
qui n'ont pas pu pour accéder à 
la plateforme, expliquant que 
le défaut s'est produit après 
un processus qui a touché la 
plateforme pour inclure les 
nouvelles technologies, en plus 
de publier la liste nominale 
des 5.000 nouveaux étudiants 
en licence afin de faciliter le 
processus, ce qui signifie que 
chaque étudiant qui trouve 

son nom attaché au niveau du 
département choisira directement 
la spécialité   désirée, en rassurant 

les étudiants que cela n'affectera 
pas le processus d'inscription, 
et en indiquant que les autres 

inscriptions annoncées dans 
le calendrier pédagogique, qui 
comprennent la classe de 20 pour 

cent, la réinsertion et le classique, 
sont valables normalement aucun 
défaut à cet égard, soulignant 
que toutes les inscriptions aux 
différentes phases connaîtront 
également une prolongation des 
délais, en raison du retard des 
étudiants dans l'inscription dans 
les différents processus.
D'autre part, l'université a 
récemment annoncé le calendrier 
des opérations pédagogiques pour 
la nouvelle entrée universitaire 
pour l'année 2023/2024, invitant 
les étudiants à s'inscrire sur la 
plateforme numérique et sur le site 
Internet. Les bacheliers depuis 5 
ans ou plus et ceux qui souhaitent 
obtenir une autre attestation, sans 
oublier ceux souhaitant bénéficier 
de la réinsertion, après ouverture 
du portail numérique, à condition 
que la démarche se déroule 
jusqu'au 02 septembre.

Prise, hier,  sur le trottoir attenant 
au groupement de la gendarmerie 
d’Annaba, cette photo montre un 

tas d'ordures, qui semble n'avoir pas été 
ramassé à temps. Des ordures qui polluent 
l’environnement, mais une image qui 
démontre l’incivisme des commerçants 
qui n’ont pas l’air de se soucier de la 
préservation de la salubrité des lieux. Pas 
un coin de rue, pas une artère n'échappe 
à cette réalité amère, à ce phénomène qui 
prend de plus en plus d'ampleur. Il suffit 
de sillonner le centre-ville  pour se faire 

une idée sur l'ampleur de ce fléau qui 
gangrène la vie des riverains. En ces temps  
où l'entretien et le nettoiement des rues et 
des quartiers doivent être une priorité, rien 
n'est fait pour améliorer le cadre de vie des 
habitants. Même les espaces verts ne sont 
plus épargnés par les ordures favorisant, 
ainsi, la propagation de toutes sortes de 
maladies.
Ces dysfonctionnements sont dus en partie 
à l'absence d'une stratégie définie pour la 
gestion de la collecte des ordures mais 
également de l’incivisme des citoyens. 

La Direction des Ressources en Eau 
de la Wilaya d'Annaba a récemment 
réalisé des avancées significatives 

dans le projet de réhabilitation des canaux 
d'eau potable vétustes, qui s'étendent sur 
une distance de 190 kilomètres à travers 
10 communes.
Selon les dernières mises à jour, le taux 
d'avancement du projet a dépassé les 70%, 
ce qui renouvelle l'espoir d'améliorer la 
distribution de l'eau. Ces canaux, qui datent 
de plusieurs années, font actuellement 
l'objet de travaux intensifs, car plusieurs 
communes  ont bénéficié de ce processus, 
avec des taux de réhabilitation variables. 
La commune  d'Annaba, par exemple, a 
connu la réhabilitation de ses canaux d'eau 
pour une distance de 50 km, tandis que la 
réhabilitation des canaux d'El-Bouni pour 
une distance de 60 km. 
Ce projet constitue l'une des solutions 
développées par la Direction après la 
baisse significative du niveau du barrage 
de Chafia, due à un hiver sec et sans 

pluie, une situation qui a exacerbé la crise 
de pénurie d'eau , incitant les autorités 
à prendre des mesures  pour assurer 
un approvisionnement adéquat en eau 
potable, considérant que ces canaux sont 
importants dans le secteur de l'irrigation, 
ce qui contribue à réduire les pertes d'eau 
et à faire face au défi de la rareté de l'eau, 
la Direction a élaboré un vaste plan de 
réhabilitation et de renouvellement de 
ces canaux dans toutes les régions de la 
wilaya. Cependant, malgré les projets 
lancés, les habitants éprouvent depuis des 
difficultés à s'alimenter en eau potable 
par le fait que les robinets sont à sec. 
Selon leurs déclarations, le problème 
proviendrait également des fuites et  des 
pannes d’électricité. Pour boire, nous 
n'avons qu'une seule solution, acheter de 
l’eau minérale ou de source,  mais pour 
le reste c’est l’eau de citerne. Outre les 
ménages, l'ensemble des commerçants  
plaignent et ne savent plus à quel Saint 
se vouer ! Ainsi, des citoyens et des 
commerçants, visiblement outrés par cette 
crise d'eau potable qui persiste encore, ne 
cessent de lancer des appels de détresse 
aux responsables concernés, à travers les  
réseaux sociaux et la presse mais en vain. 
« Pour parer aux problèmes des pénuries 
récurrentes d'eau, j'ai installé un réservoir  
pour le stockage de cette denrée vitale, 
afin, justement, de pouvoir alimenter un 
tant soit peu mon foyer ». Cependant, 
cette réserve s'avère insuffisante au bout 
de 5 jours de coupure d'eau. Les quantités 
stockées s'épuisent au bout d'un laps de 
temps, alors que l'eau se fait de plus en 
plus rare a déclaré un citoyen.

S.F

S.F

S.F



Les occupants des bidonvilles à la cité 
du 1er Mai, connu sous le nom de « 
TCA » relevant de la commune d’El 

Bouni,  ont interpellé les pouvoirs publics 
pour  revendiquer leur droit d’accès à des 
logements sociaux  décents. Ces derniers 
dénoncent également les retards pris dans 
le traitement de leurs dossiers. En effet, 
ces habitants vivent dans des conditions 
déplorables,  un  calvaire  qui dure plus de 
14 années,  en l’absence de commodités. 
Selon des témoignages et des informations 
recueillies sur place, « Nous  vivons dans 
des logements de fortune que nous avions 
nous-mêmes réalisés avec nos moyens 

de bord, nos habitations manquent de 
conduites d’évacuation des eaux usées, 
d’eau potable, d’électricité et de sanitaires, 
s’exclama un des plaignants ».  Des  
conditions déplorables et extrêmement 
difficiles à supporter» a exprimé un autre 
citoyen.
Les occupants des bidonvilles disent en 
avoir marre de la vie indécente qu’ils 
mènent dans la précarité et qui s’est 
répercutée sur leur santé. En hiver comme 
en été, c’est le martyre qu’ils endurent, 
indiquent-ils, alors que les responsables 
locaux continuent à leur faire des 
promesses…mais hélas sans suite.

Les agents de l’APC d’Annaba  
viennent d’entamer l’application 
de la décision relative à la 

démolition des kiosques construits de 
façon anarchique. Avec l’aide des forces 
de sécurité, les agents communaux ont 
détruit, avant-hier, au niveau de la placette 
« George Isaac » des kiosques érigés sur la 
voie publique.
Une action qui a pour objectif de dissuader 
et de mettre un terme au phénomène de 
la construction anarchique qui a pris de 

l’ampleur ces derniers mois. Face à aux  
infractions relevées, des mesures et procès-
verbaux ont dressés à l’encontre des 
contrevenants. L’opération s’est déroulée 
sans incident, les engins n’ont quitté les 
lieux qu’après avoir démoli toutes les 
constructions visées. Cette action vient 
dans le sillage des décisions prises par le 
wali d’Annaba dans le cadre de la  lutte 
contre le phénomène des constructions 
illicites.
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aNNaBa / reNTrÉe sCOLaire 
Les magasins de vêtements 
pour enfants pris d’assaut

aNNaBa / CONTrÔLe QuaLiTÉ

Saisie de  230,40 kg de poulets 
impropres à la consommation

aNNaBa / eL BOuNi
Les habitants  des bidonvilles à la 
cité « TCA » réclament leur droit 
d’accès à des logements sociaux

aNNaBa / COMMerCe iLLiCiTe
Démolition des kiosques érigés 

illégalement à la placette
 George Isaac

A quelques jours seulement de la 
rentrée scolaire, la fièvre des 
achats des articles scolaires, 

tabliers, cartables et habillements est déjà 
montée d’un cran. Un véritable rush est 
observé sur les magasins d’articles pour 
enfants, notamment ceux de vêtements et 
chaussures. Malgré les prix exorbitants qui 
semblent dépasser largement le pouvoir 
d’achat du simple citoyen allant de 4.000 
à 7.200 DA, les vêtements pour enfants de 
moins de 13 ans sont excessivement chers 
et hors de portée pour de nombreuses 
familles. La plupart des familles se 
contentent d’observer et de quitter les 
locaux sans rien acheter. Le prix d’un 
ensemble pour fillette varie entre 6.200 à 
7.400 DA, la robe est cédée à 5.100 DA, 
une liquette fillette tissu foulard simple à 
2 850 DA, une paire de chaussures à pas 
moins de 2 800 DA. Pour les vêtements 

d’enfants de moins de 6 ans, les prix sont 
encore plus chers. Un ensemble pour 
garçon, chemise-bermuda est vendu à 
4.200 DA alors que les pulls pour garçons 
de 10 ans sont cédés à 1900 DA. 
Pour Said, père de trois enfants tous 
scolarisés, rencontré au niveau d’un centre 
commercial, «les articles proposés sont de 
bonne qualité, mais les prix sont vraiment 
exorbitants». Il ajoutera que «pour un 
simple fonctionnaire comme moi, il 
est devenu pratiquement impossible de 
satisfaire mes enfants, mais je ne peux pas 
non plus ne pas les préparer à la rentrée 
scolaire».  Mais, pour d’autres, ce n’était 
pas le bon moment pour faire les achats, 
vu le manque de choix et de qualité. 
«J’étais tentée de faire mes achats bien 
avant la rentrée scolaire pour échapper à 
la traditionnelle flambée des prix, sauf que 
les vêtements disponibles à cette période 
n’étaient pas intéressants.

Les éléments du 3ème secteur urbain 
en coordination avec les services 
de contrôle de la qualité et de lutte 

contre la fraude relevant de la direction 
du commerce de la wilaya d’Annaba 
et les services vétérinaires, lors de ces 
dernières 72 heures, après une sortie au 
niveau de différents marchés,  boucheries 
et  restaurants de grillades  à Annaba, ont 
procédé à la saisie de 230.40kg de poulets 
impropres à la consommation. Toute la 
quantité saisie a été détruite et transférée 
vers la décharge par les mêmes services, 
tandis que des procès-verbaux ont été 

établis à l’encontre des contrevenants 
pour “non observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits impropres 
à la consommation » mettant en danger la 
santé des consommateurs.
Les récentes inspections ont levé le voile 
sur plusieurs boucheries et commerces, en 
infraction au code de l’hygiène fermant 
un œil sur la non-conformité des produits 
qu’ils proposent et allant, en connaissance 
de cause, jusqu’à mettre en vente de la 
viande avariée, traitée à l’aide de colorants 
pour masquer la fraude, des commerçants 
sans scrupule, prêt à mettre  la vie des 
consommateurs par leur négligence.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Une intense activité 
caractérise le 
mouvement associatif 

de la wilaya d’Annaba, 
mobilisé pour le soutien des 
familles démunies dans la 
couverture des frais de la 
rentrée scolaire, constituant 
une lourde charge pour elles. 
En effet, les associations 
locales ont, en prévision 
de cette échéance, lancé de 
nombreuses initiatives de 
solidarité pour la collecte 

de cartables et fournitures 
scolaires et prêter ainsi main 
forte aux familles démunies 
ayant à charge des enfants 
scolarisés, en les dotant des 
manuels scolaires et différentes 
fournitures scolaires. Pour les 
partis politique,  Le Front de 
la justice et du développement 
(El-Adala) s’apprête à lancer 
une initiative caritative pour 
collecter des manuels scolaires 
et les distribuer aux familles 
nécessiteuses en prévision 
de la  rentrée sociale, surtout 

avec les prix élevés des 
fournitures scolaires. Le 
bureau a souligné la nécessité 
de s’unir autour de cette 
campagne de solidarité qui 
vise à collecter et acheter des 
manuels scolaires en  lançant 
un appel à tous les cadres, 
militants pour le succès de 
l’initiative, à travers laquelle 
un nombre important de livres 
et de fournitures scolaires 
seront collectées et distribuées 
aux familles démunies. Les 
familles déjà accablées par 

les dépenses quotidiennes et 
ils sont devenues incapable de 
supporter ces coûts exorbitants, 
afin d’alléger les souffrances 
de ces familles et de les aider à 
surmonter cette étape difficile 
de la scolarisation, dont on 
sait qu’elle est coûteuse. «Il 
ne s’agit pas uniquement de 
donner un cartable et des 
cahiers à un enfant mais de 
l’encourager aux études», 
dira l’un des militants du 
Le Front de la justice et du 
développement

aNNaBa / sOLiDariTÉ      

Le Front de la justice et du développement (El-Adala)  
prépare la rentrée scolaire 2023-2024

S.F

Quatorze céréaliculteurs 
ayant contracté une 
assurance auprès de 

la Caisse Régionale de la 
Mutualité Agricole (CRMA) 
de Tizi-Ouzou, et qui ont subi 
des pertes de récoltes durant 
la saison 2022/2023 suite à 
la grêle et aux incendies, ont 
reçu dimanche leurs chèques 
d’indemnisation.
La cérémonie de remise des 
chèques a eu lieu au siège 
de la CRMA, en présence du 
directeur de cette mutualité, 
Madjid Hamdad, des 
partenaires du secteur agricoles 
et des agriculteurs assurés, issus 
principalement des localités 
d’Ait Toudert et Ouadhias.
M. Hamdad a souligné lors de 
son intervention à l’occasion, 
l’importance d’assurer son 

investissement agricole, afin 
de pouvoir être indemnisé en 
cas de sinistre et pouvoir ainsi 
relancer son exploitation la 
saison suivante et maintenir son 
activité.
“L’acte assurantiel est important 
pour se faire indemniser en 
cas de pertes. L’assuré n’a pas 
besoin d’attendre que la wilaya 
soit déclarée sinistrée pour 
recevoir une compensation des 
pouvoirs publics”, a-t-il insisté.
Concernant les céréaliculteurs 
qui ont reçu leurs chèques, le 
même responsable a indiqué à 
l’APS en marge de la cérémonie 
qu’il agit de 11 assurés ayant 
subi des pertes de récolte suite à 
la grêle du printemps dernier et 
3 suite aux derniers incendies.
La superficie totale affectée 
par ces deux aléas est de 280 
ha, et le montant des chèques 

remis aujourd’hui se situe entre 
500.000 Da et 3 millions de 
DA. Le calcul de la valeur de 
l’indemnisation se fait selon 
le rendement à l’hectare et la 
superficie détruite par la grêle 
ou le feu.
Plus de 200 céréaliculteurs de 
la wilaya de Tizi-Ouzou ont 
contracté une assurance auprès 
de la CRMA ce qui représente en 
termes de superficie céréalière 
assurée environ 4000 ha sur 
de 7000 ha emblavés durant la 
saison 2022/2023 a travers la 
wilaya, a précisé M. Hamdad.
Pour les céréaliculteurs, 
l’inscription à la police 
d’assurance de la CNMA est 
de 1.800 DA /ha la saison. Le 
remboursement se fait sur la 
base du rendement déclaré à 
l’hectare.
“Nous remboursons la valeur 

du rendement prévu sur la 
parcelle détruite par le feu ou la 
grêle, autrement dit la récolte de 
céréales prévue. Cela permettra 
au céréaliculteur de relancer 
son activité la saison d’après”, 
a expliqué le directeur de la 
CRMA.
S’agissant des pertes causées 
par la sécheresse, un risque 
qui n’est pas couvert par la 
CRMA, le président du conseil 
national et également du conseil 
de wilaya interpersonnel de 
la filière céréale, Abdelghani 
Benali, a indiqué que des 
démarches sont en cours afin 
d’inclure cet aléa climatique 
dans les risques couverts par 
l’assurance agricole, d’autant 
plus que le secteur agricole 
est le plus affecté par les 
changements climatiques, a-t-il 
dit.

Les céréaliculteurs qui ont 
reçu leur chèque, et aussi une 
combinaison de travail et une 
casquette offertes par la CRMA 
en guise d’encouragement, ont 
souligné l’importance d’assurer 
son investissement pour pouvoir 
faire face à un éventuel sinistre 
et relancer son activité.
“Il est vrai que j’aurais aimé 
récolter le fruit de plusieurs 
mois de labeur, mais face aux 
aléas climatiques, on n’y peut 
rien, sauf s’assurer”, a indiqué 
à l’APS un des sinistrés d’Ait 
Toudert.
Un autre céréaliculteur de la 
même région a souligné que 
l’argent de l’assurance va lui 
permettre de reprendre son 
exploitation la saison prochaine, 
“je vis de cette activité, c’est 
mon gagne-pain et c’est ce que 
j’aime faire”, a-t-il dit.

TiZi-OuZOu :     

14 céréaliculteurs victimes d’incendies et de 
grêle indemnisés

Une femme a donné 
naissance, avant-
hier dimanche, à 

Alger, à cinq bébés après 
avoir subi une césarienne 

au niveau du service 
Gynecologie-obstetrique 
du centre hospitalo-
universitaire (CHU) 
Mustapha Pacha, a indiqué la 

cellule de communication de 
l’établissement hospitalier.
L’état de santé des bébés, à 
savoir trois (3) filles et deux 
(2) garçons, et de la maman 

est actuellement stable, 
sachant que le service assurait 
le suivi de ce cas depuis la 9e 
semaine de grossesse, selon 
la même source.

Une femme donne naissance à des quintuplés 
au CHU Mustapha Pacha

Le Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ) organise, 
du 29 août jusqu’à la 

mi-septembre, la 1er édition 
des “camps d’été pour jeunes”, 
placée sous le slogan “Ensemble 
vers la conjugaison des efforts 
pour une citoyenneté active”, a 
indiqué, jeudi, le CSJ dans un 

communiqué.
L’organisation de ces camps 
d’été vise à “renforcer la culture 
du dialogue et de l’initiative 
chez les jeunes, et à ancrer les 
valeurs de la citoyenneté au 
sein de cette importante frange 
de la société”, a ajouté le 
communiqué.

Il s’agit également de “mettre 
en évidence les meilleures 
expériences sur la scène 
nationale, et de permettre à la 
jeunesse de jouer son véritable 
rôle dans le développement 
durable du pays”, selon la même 
source.
Le CSJ a expliqué que la 

préparation de ces camps d’été 
est confiée à des jeunes, relevant 
que le programme qui cible la 
tranche d’âge 18-40 ans, prévoit 
“un programme diversifié 
qui comprend des groupes de 
réflexion, des espaces de débat 
et de dialogue, et des formations 
encadrées par des compétences 

algériennes de l’intérieur 
comme de l’extérieur du pays”.
Les activités de ces camps 
d’été concerneront, entre 
autres, les stagiaires et les 
diplômés des centres et des 
instituts de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels 
et les universitaires.

CsJ :     

Des camps d’été pour jeunes du 29 août 
jusqu’à la mi-septembre



Vingt-trois morts dans une attaque 
houthie au sud du Yémen

Le Parlement arabe salue la décision du Danemark 
d’interdire la profanation des livres saints

Au moins vingt-trois 
personnes ont été 
tuées dimanche dans 

des combats acharnés entre 
les troupes gouvernementales 
yéménites et les Houthis 
dans la province méridionale 
de Lahij; le gouvernement 
yéménite a critiqué la milice 
pour avoir rejeté les efforts de 
paix qui visent à mettre fin à la 
guerre.
Les Houthis ont lancé une 
attaque contre les troupes 
gouvernementales dans la 
région de Yafa, à Lahij, ce qui a 
provoqué de violents combats. 
Ces derniers ont causé la mort 
de quinze Houthis et de huit 
soldats progouvernementaux. 
Au moins dix autres auraient 

été blessés.
Mohammed al-Naqib, 
porte-parole des forces 
indépendantistes du Sud, qui 
contrôlent Yafa, a décrit les 
attaques des Houthis contre 
Yafa comme l’attaque «la 
plus importante et la plus 

sanglante» menée par la 
milice ces derniers mois. Il 
a ajouté que leurs forces ont 
été capables de repousser les 
Houthis et qu’elles les ont 
forcés à battre en retraite après 
avoir subi de lourdes pertes.
«L’assaut de la milice houthie 

contre Yafa est une réponse à 
toutes les concessions offertes 
par le gouvernement légitime 
et aux initiatives de paix», a 
déclaré M. Al-Naqib dans un 
entretien accordé à Arab News.
Depuis le début de l’année 
dernière, lorsque lma trêve 
négociée par l’ONU est entrée 
en vigueur, les hostilités ont 
considérablement diminué, 
principalement en dehors de la 
ville de Marib, contrôlée par le 
gouvernement.
Cependant, les responsables 
du gouvernement yéménite 
ont affirmé que les Houthis 
avaient poursuivi leurs 
attaques meurtrières contre 
des quartiers résidentiels et des 
cibles militaires à Lahij, Marib 

et Taïz.
Selon la presse locale, qui cite 
les médias houthis, les Houthis 
auraient enterré plus de 4 000 
combattants tués sur le champ 
de bataille depuis le début de 
cette année.
L’attaque des Houthis contre 
Yafa a eu lieu le lendemain 
d’une accusation portée 
par un membre du Conseil 
présidentiel, Sultan al-Aradah. 
Ce dernier a reproché aux 
Houthis d’entraver les efforts 
de paix qui visent à mettre fin à 
la guerre. Il a réitéré la menace 
du gouvernement de riposter 
militairement aux attaques des 
Houthis contre les installations 
pétrolières.

Le Parlement arabe 
- l’organe législatif 
de la Ligue arabe - 

a salué samedi la décision 
du gouvernement danois 
de frapper de criminalité la 
profanation de tout livre saint 
au Danemark.
Le gouvernement danois 
de centre-droit a présenté 
cette proposition de loi à 
la suite d’une récente série 
de profanations publiques 
du Coran par une poignée 
d’activistes anti-islam, qui ont 
déclenché des manifestations 
de colère dans les pays 
musulmans.
Le président du Parlement 

arabe, Adel ben Abdel 
Rahman Al-Asoumi, dans 
une déclaration publiée sur 
X, (anciennement Twitter), 
a exprimé l’espoir que cette 
décision contribuerait à réduire 
les incidents d’autodafé 
d’exemplaires du Coran dont 
le Danemark a récemment été 
témoin.
M. Al-Asoumi a appelé 
la Suède et d’autres pays 
européens à «suivre l’exemple 
du Danemark». Il a également 
exhorté le Parlement européen 
à adopter une loi similaire au 
niveau collectif afin de garantir 
que les symboles religieux et 
sacrés ne soient pas bafoués.

À l’instar du Danemark, la 
Suède a récemment connu une 
recrudescence d’ actes non 
provoqués de profanation du 
Livre saint des musulmans, 
notamment le 28 juin 2023, 
lorsqu’un réfugié irakien a 
déchiré et incendié des pages 
du Coran à l’extérieur de la 
mosquée de Stockholm, dans 
la capitale suédoise.
Lors des manifestations qui 
ont suivi au Danemark, des 
extrémistes ont brûlé des 
exemplaires du Coran devant 
les ambassades d’un certain 
nombre de pays musulmans.
À la suite d’une réaction 
contre les missions danoises à 

l’étranger, le ministre danois de 
la Justice, Peter Hummelgaard, 
a annoncé la semaine 
dernière que le gouvernement 
chercherait à étendre 
l’interdiction danoise de 

brûler des drapeaux étrangers 
en «interdisant également le 
traitement inapproprié d’objets 
ayant une signification 
religieuse importante pour une 
communauté religieuse».

Quatre personnes 
ont péri lundi dans 
le naufrage d’une 

embarcation de migrants au 
large de l’île de Lesbos en mer 
Egée et 18 autres ont survécu, 
ont indiqué les gardes-côtes 
grecs après avoir secouru le 
bateau en difficulté.
Un patrouilleur des gardes-
côte “a repéré et secouru 22 
étrangers au large de l’île de 
Lesbos dont quatre” étaient 
morts, a indiqué un bref 
communiqué de la police 
portuaire.

“Ils ont tous été transférés au 
port de Mytilène”, chef-lieu 
de Lesbos, passage habituel 

de migrants venant des 
côtes occidentales proches 
de la Turquie, ajoute le 

communiqué.
Aucun détail sur les conditions 
du naufrage ou l’identité des 
personnes n’a été publié pour 
l’instant par les autorités.
La police portuaire grecque 
avec l’aide de l’Agence 
européenne de surveillance 
des frontières, Frontex, 
patrouille régulièrement dans 
la zone maritime dans l’Est 
de la mer Egée, en face de la 
Turquie d’où de nombreux 
migrants tentent de passer en 
Grèce à destination souvent de 
l’Europe occidentale.

Malgré de nombreuses 
opérations de sauvetage par 
les autorités grecques des 
embarcations en difficulté, de 
nombreux naufrages ont lieu 
dans cette zone faisant souvent 
des victimes.
Les autorités grecques sont 
souvent accusées par des 
médias et ONG des droits de 
l’Homme d’avoir procédé à 
des refoulements illégaux de 
migrants vers les eaux turques 
afin de limiter le nombre 
d’arrivées sur le sol grec.
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Grèce 
4 morts dans le naufrage d’un bateau 

de migrants au large de Lesbos



Les partis politiques égyptiens soutiennent El-Sisi pour 
un nouveau mandat présidentiel

L’Ukraine affirme avoir repris le village de Robotyne 
sur le front sud

ZiMBaBWe : 

L’opposition conteste et revendique la victoire à la présidentielle

Plusieurs partis politiques 
égyptiens ont promis 
de soutenir le président 

Abdel Fattah El-Sisi dans 
sa candidature à un nouveau 
mandat présidentiel.
Le Parti des Égyptiens libres a 
lancé une campagne en faveur 
d’El-Sisi en tant que candidat à 
l’élection, déclarant avoir reçu 
de nombreuses demandes de la 
part de personnalités publiques 
et de la société pour se joindre à 
la campagne.
Le groupe politique libéral a été 
fondé par l’homme d’affaires 
Naguib Sawiris en 2011.
Essam Khalil, chef du Parti des 
Égyptiens libres, a déclaré que 
la campagne ne permettrait pas 
de porter atteinte à la sécurité 
nationale du pays ou de saper ses 
symboles de quelque manière 
que ce soit.

Le groupe a déclaré que son 
centre médiatique et son unité 
de traduction suivaient de près 
toutes les questions liées au 
candidat du parti à la présidence 
et répondaient à toutes les 
accusations.
Le Parti de la Conférence, un 

groupe politique laïc, s’est 
également engagé à soutenir 
El-Sisi dans sa candidature à un 
nouveau mandat.
Le parti a formé un comité 
dirigé par Omar El-Mokhtar 
Semeida, chef du parti, pour 
gérer les procédures partisanes 

suivies lors de l’élection et 
coordonner les efforts avec les 
forces politiques et nationales 
soutenant la candidature d’El-
Sisi.
Le parti a confirmé dans une 
déclaration, qu’il suivait les 
mesures prises par l’Autorité 
électorale nationale égyptienne.
Le parti pro-gouvernemental 
Mostaqbal Watan a également 
annoncé son soutien à El-Sisi.
Le parti a déclaré : « Nous 
soutenons la candidature du 
président Abdel-Fattah El-
Sisi aux prochaines élections 
présidentielles afin de répondre 
aux aspirations du peuple et de 
continuer à donner. »
Homat Watan, un autre groupe 
politique, a annoncé son soutien 
à El-Sisi, selon un communiqué 
publié par le parti.
Le parti arabe démocratique 

nassériste a également promis 
son soutien à El-Sisi. Le 
président du parti, Mohammed 
Aboul-Ela, a déclaré que cette 
annonce avait été faite en sa 
qualité d’un des principaux 
groupes politiques nationaux.
El-Sisi n’a pas encore 
officiellement annoncé sa 
candidature aux élections 
présidentielles.
Par ailleurs, l’autorité électorale 
nationale égyptienne, dirigée 
par Walid Hamza, poursuit 
les préparatifs des élections 
présidentielles.
Plus tôt, Hamza a déclaré que 
le calendrier des élections 
présidentielles était achevé et 
qu’il serait dévoilé lors d’une 
conférence de presse après s’être 
assuré que tous les préparatifs 
logistiques avaient été menés à 
bien.

L’armée ukrainienne a 
repris aux forces russes 
le village de Robotyne, 

sur le front sud, où les forces 
de Kiev mènent une offensive 
difficile débutée en juin, a 
indiqué lundi une vice-ministre 
de la Défense.
“Robotyne a été libéré. Nos forces 
avancent au sud-est de Robotyne 
et au sud de Mala Tokmachka”, 
a déclaré Ganna Maliar à la 
télévision ukrainienne, au sujet 
des deux localités situées dans la 
région de Zaporijjia.

“L’ennemi subit d’énormes 
pertes dans ces directions, mais 
il essaie d’y concentrer ses forces 
afin de ne pas abandonner ses 
positions”, a-t-elle précisé.
Sur le front est, les troupes 
ukrainiennes ont avancé 
également au sud de Bakhmut -- 
capturée en mai par les Russes --, 
et ont repris un kilomètre carré 
au cours de la dernière semaine 
de combats, a indiqué la vice-
ministre.
Dans le nord-est, Ganna Maliar 
a reconnu des combats “très 

intenses” dans le secteur de 
Koupiansk, où l’armée russe 
a revendiqué des gains ces 
dernières semaines.
L’armée ukrainienne mène 
depuis juin une contre-offensive 
très difficile dans l’est et le sud.
Les troupes russes ont passé 
l’hiver et le printemps à fortifier 
leurs positions, avec des 
tranchées, des pièges antichars 
et des champs de mines sur 
des centaines de kilomètres, 
particulièrement dans le sud.

Le chef de d’opposition 
au Zimbabwe, Nelson 
Chamisa, a contesté 

dimanche la réélection 
officiellement annoncée la veille 
du président sortant Emmerson 
Mnangagwa et a revendiqué la 
victoire, à l’issue d’un scrutin aux 
nombreux dysfonctionnements, 
dont la régularité a été mise en 
cause.
M. Mnangagwa a été reconduit 
pour un second mandat avec 52,6% 
des suffrages exprimés, contre 
44% en faveur de M. Chamisa, 
selon les résultats annoncés 
tard samedi par la commission 
électorale. L’opposition avait 
immédiatement affirmé ne pas 
avoir entériné ces résultats 
“faussés”.
“Nous avons gagné cette élection. 
Nous sommes les leaders. 

Nous sommes même surpris 
que Mnangagwa ait été déclaré 
vainqueur (...) Nous avons les 
vrais résultats”, a déclaré M. 
Chamisa, un avocat et pasteur de 
45 ans, au cours d’une conférence 
de presse dimanche à Harare.
Les Zimbabwéens se sont rendus 
aux urnes mercredi et jeudi pour 
choisir leur président et leurs 
députés. La bataille opposait 
principalement la Zanu-PF au 
pouvoir depuis l’indépendance en 
1980 et la Coalition des citoyens 
pour le changement (CCC) de 
M. Chamisa, le plus grand parti 
d’opposition.
“Nous savions que nous allions 
participer à des élections entachées 
d’irrégularités. Nous avons une 
liste électorale incorrecte, un 
découpage des circonscriptions 
bancal. Le scrutin a été entaché 

d’anomalies. L’environnement 
électoral était biaisé”, a énuméré 
l’opposant.
Emmerson Mnangagwa, qui s’est 
exprimé plus tôt dans la journée 
du palais présidentiel, a défié ceux 
contestant sa réélection d’aller en 
justice : “Ceux qui estiment que 
la course ne s’est pas déroulée 
correctement doivent savoir où 
aller”.
Vie meilleure 
Les défaillances pendant le 
vote, comme le manque de 
bulletins dans les bureaux, se 
sont multipliées en particulier à 
Harare, un bastion de l’opposition. 
Le scrutin, dont la clôture était 
prévue pour mercredi soir, avait 
dû être prolongé le lendemain.
Les observateurs internationaux 
ont souligné de “graves problèmes” 
et la violation de “nombreuses 

normes internationales” régissant 
des élections démocratiques, 
entachant la “transparence” du 
scrutin.
Selon les observateurs de 
l’Union européenne, d’Afrique 
australe (SADC) et des pays du 
Commonwealth, des électeurs 
étaient introuvables sur les 

listes. D’autres ont été la cible 
d’intimidations dans les bureaux. 
Le vote s’est malgré tout déroulé 
dans un contexte “calme et 
pacifique”, ont-ils souligné.
Réaffirmant l’”indépendance et la 
souveraineté” du Zimbabwe, M. 
Mnangagwa a mis en garde contre 
les critiques.
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Mercato :
Bentaleb est officiellement lillois

Mercato :
Chaïbi à Francfort, ça se 

précise ?

age de la FaF :
Quatre dossiers de 

candidature déposés pour 
le poste de président

Lille a officialisé l’arrivée 
de Nabil Bentaleb. 
L’Algérien s’est engagé 

avec le LOSC, en provenance du 
SCO Angers, jusqu’en juin 2026. 
C’est désormais officiel. Nabil 
Bentaleb est Dogue. Longtemps 
retardée suite à des complications 
lors de sa visite médicale, 
l’arrivée du milieu de terrain à 
Lille a été actée ce lundi par le 
club. L’international algérien 
a signé un contrat de trois ans, 
soit jusqu’en juin 2026 avec son 
club formateur. Le montant du 
transfert est estimé à 4.5 millions 
d’euros, bonus compris.
Sur le site officiel du club, le 
natif de Lille s’est confié sur 
son transfert : « Le LOSC est 
le premier club qui m’a donné 
l’espoir de devenir un jour 
footballeur professionnel. Mon 
rêve, de base, c’est de jouer à 
Lille, de représenter ma ville, 
rendre fiers mes proches. Ça fait 
un moment que j’attends ça. Je 
suis très heureux et je suis pressé 
de démarrer l’aventure. Je suis 
là pour être performant, pour 
gagner. C’est mon objectif. »

L’international algérien de 
Toulouse FC, Farès Chaibi 
est tout proche de quitter le 

championnat de France (Ligue 1 Uber 
Eats).
C’est bientôt la fin d’un long feuilleton 
mercato. Chaibi (20 ans) devrait rejoindre 

le championnat allemand (Bundesliga) en 
s’engagent avec la formation de l’Eintracht 
Francfort. Aux dernières nouvelles et selon 
les médias allemands, un accord verbal a 
été trouvé entre Francfort et Toulouse. Il 
rester surement quelques détails à régler 
avant la signature du contrat.

Quatre dossiers de candidature 
pour le poste de président de 
la Fédération algérienne de 

football (FAF) ont été déposés en vue 
de l’Assemblée générale élective (AGE) 
prévue le 21 septembre, a indiqué lundi un 
communiqué de l’instance fédérale.
«La Commission de candidature élue lors 
de l’assemblée générale ordinaire (AGO) 
du 16 juin 2022 a procédé dimanche 
27 août 2023 au siège de la Fédération 
algérienne de football (FAF) à Dely 
Ibrahim à la réception des dossiers de 
trois autres candidats à la présidence de 
la FAF, après avoir reçu celui de Kaddour 
Dif, président du club de Hassi Bahbah 
(wilaya de Djelfa) qui a déposé son dossier 
le mardi 22 août», précise le communiqué 
de la FAF.
Les trois autres candidats sont: Meziane 
Ighil, Walid Sadi et Abdelkrim Medaouar 
qui ont déposé leurs dossiers en présence 
de Mounir Debichi, secrétaire général de 
la FAF et de Halim Djendoubi, secrétaire 
général adjoint ainsi que les membres de 
la Commission électorale, présidée par Ali 
Malek.
La même source a indiqué que le «candidat 
Meziane Ighil a déposé les dossiers de 
18 membres, Abdelkrim Medaouar (17 
membres), Walid Sadi (16 membres) et 
Kaddour Dif un seul (01) dossier».
Les dossiers de candidature seront étudiés 
les 28 et 29 août et la liste des candidats 
retenus sera publiée le 30 août. Les recours 
pourront être déposés à partir du 31 août et 

le délai restera ouvert jusqu’au 4 septembre 
à 16h00. Les éventuels recours seront 
étudiés entre le 5 et le 6 septembre, alors 
que la liste finale des candidats éligibles 
sera rendue publique le 7 septembre, selon 
le calendrier établit par la commission de 
candidature.   
Elu le 7 juillet 2022, en remplacement de 
Charaf-Eddine Amara (démissionnaire), 
l’ex-président de la FAF Djahid Zefizef 
a démissionné de son poste le 16 juillet 
dernier, après avoir échoué à se faire 
élire au Comité exécutif (COMEX) de 
la Confédération africaine (CAF), lors 
des élections tenues le jeudi 13 juillet à 
Abidjan (Côte d’Ivoire).
Le secrétaire général de la FAF, Mounir 
Debichi a été chargé de la gestion des 
affaires courantes de l’instance jusqu’à la 
tenue de l’AG élective.



Sport International 13

FC Barcelone :
Le prodige Lamine Yamal enflamme l’Espagne

Ça bouge en coulisses pour Eden Hazard

Premiere league :
Le Bayern Munich et Manchester United préparent 

un échange improbable

La pépite du FC Barcelone 
a encore régalé face à 
Villarreal samedi soir. 

L’Espagnol s’affirme déjà comme 
un cadre de Xavi Hernandez.
« On ne se rappelle pas d’une 
telle irruption en Liga : regardez 
le mach dingue de Lamine 
Yamal ». Ce titre du quotidien 
AS illustre bien ce qui se dit 
en Espagne au lendemain de la 
nouvelle masterclass de la pépite 
barcelonaise. Du haut de ses 16 
ans fraîchement fêtés, l’ailier a 
encore brillé, sur la pelouse du 
Sous-Marin Jaune cette fois, 
un des déplacements les plus 
compliqués de la saison. Il a été 
le leader offensif de l’équipe 
de Xavi, excentré sur ce côté 
droit, affichant un leadership, un 
courage et une capacité à faire des 
différences déconcertants.

« Je n’ai pas peur, j’essaye de 
tout oublier et jouer, c’est ce qui 
me plaît et ça me réussit bien 
», a expliqué celui qui a été élu 
MVP du match. « Il n’est pas 
titulaire par caprice. Sa prise de 
décision est toujours bonne. Il est 
intelligent. Il est extraordinaire. 
J’espère qu’il va être ici beaucoup 
d’années, il peut marquer une 
époque. Il est humble, il travaille, 
il aime le foot », expliquait pour 
sa part Xavi.
Les Madrilènes sont aussi séduits
Une sacrée nouvelle pour le FC 
Barcelone, qui n’a actuellement 
pas le pouvoir d’achat pour 
s’offrir les meilleurs joueurs 
du monde. Et cette explosion 
n’est pas bénéfique que pour le 
Barça, loin de là, mais aussi pour 
l’Espagne - il devrait représenter 
la Roja et non le Maroc - et pour 

la Liga, qui a besoin de nouvelles 
stars. Les médias madrilènes 
s’enflamment clairement. « 
Lamine Yamal défie la logique », 
s’emporte ainsi Marca, qui met 
en avant le fait que l’adolescent 
n’a pas peur de prendre les 
commandes de l’équipe à un âge 
si précoce.
« Je n’avais jamais vu personne 
faire ça à 16 ans », a de son côté 
lancé Edu Aguirre, consultant 
pourtant très pro-Madrid, dans 
l’émission aussi très marquée 
merengue El Chiringuito. Tout 
indique que le Catalan sera 
appelé par Luis de la Fuente, 
le sélectionneur espagnol, pour 
les prochaines rencontres de la 
sélection du sud de l’Europe dans 
le cadre des qualifications pour 
le prochain Euro. Le début d’une 
nouvelle ère…

Libre depuis la fin de son 
contrat au Real Madrid, 
Eden Hazard a plusieurs 

clubs à ses trousses cet été. Mais 
aucun n’a réussi à le convaincre 
pour le moment…
Le nouveau jardin d’Eden. Cet 
été 2023, on se demandait dans 
quel stade le Belge allait faire 
vibrer un nouveau club et ses 
supporters. Malgré un passage 
compliqué au Real Madrid, où 
il n’a pas été épargné par les 
blessures, le natif de La Louvière 
garde une certaine cote sur le 
marché. D’autant qu’il est libre 
à présent puisqu’il a résilié son 
contrat avec les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu. 
Forcément, cela a mis en état 
d’alerte de nombreux clubs.
Cela avait commencé d’ailleurs 
bien avant la fin de son aventure 

à Madrid. Comme expliqué il y 
a quelques mois sur notre site, 
Al-Hilal et un club de Major 
League Soccer avaient tâté le 
terrain auprès de lui. Mais cela 
n’était pas allé plus loin. Puis, 
l’ancien international belge a de 
nouveau été dragué par des clubs 
une fois son contrat terminé chez 
les Merengues. Des clubs de 
Saudi Pro League et de MLS sont 
revenus à la charge cet été selon 
nos informations.

La Turquie pense à Eden 
Hazard

Il y a quelques jours, AS a parlé 
d’une tentative de Botafogo, le 
club brésilien qui est la propriété 
de John Textor. Mais l’ancien 
joueur de Chelsea a décliné. 
D’après nos informations, 
plusieurs agents ont aussi 
contacté son entourage pour 

tenter de lui proposer des clubs 
français, dont l’OGC Nice, 
l’Olympique de Marseille et le 
LOSC. Mais leurs tentatives ont 
été vaines. Où en est donc Eden 
Hazard aujourd’hui ?
Comme répété à plusieurs 
reprises sur notre site, son idée 
est toujours de tout arrêter. Ce, 
même si son entourage tente 
de le motiver et lui conseille de 
continuer. D’ailleurs, l’un de ses 
représentants s’est entretenu il 
y a quelques jours avec de gros 
clubs basés en Turquie. Il pense 
que cela pourrait constituer un 
nouveau challenge pour le joueur 
de 32 ans. Mais il campe sur ses 
positions pour l’instant et profite 
de son temps libre pour passer 
du temps en famille en attendant 
peut-être de se lancer un ultime 
défi. La balle est dans son camp.

Bavarois et Mancuniens 
seraient en train 
de travailler sur un 

échange de joueurs pour cette 
fin de mercato estival.
Il ne reste que quelques jours 
aux clubs européens pour faire 
leurs dernières emplettes. Et 
il y a encore bon nombre de 
clubs, et pas des moindres, 
qui souhaitent se renforcer de 
façon conséquente. C’est le cas 
du Bayern Munich notamment, 
alors que Thomas Tuchel 
continue de réclamer un milieu 
défensif à sa direction, lui qui 
a été plutôt gâté pour l’instant 
avec les arrivées, entre autres, 
de Harry Kane ou Kim Min-jae.

De son côté, Manchester United 
a aussi l’intention d’offrir de 
nouvelles pièces à Erik ten 
Hag. Ces dernières heures, on 
a notamment parlé de Marcos 
Alonso, le latéral gauche du FC 
Barcelone, ainsi que de Marc 
Cucurella, qui occupe ce même 
poste à Chelsea. Il y a aussi 
volonté, du côté d’Old Trafford, 
de renforcer l’entrejeu.

Un échange entre 
indésirables ?

Et comme l’indique Bild, les 
deux clubs pourraient justement 
s’entendre pour un échange. 
Le média allemand indique 
que le champion d’Allemagne 
souhaite accueillir Scott 

McTominay dans ses rangs. 
Le joueur veut partir et plaît 
beaucoup aux Bavarois, qui 
voudraient l’accueillir sous 
forme de prêt.
Le journal rajoute qu’un joueur 
pourrait faire le chemin inverse 
: Ryan Gravenberch. Peu utilisé 
à Munich (3 titularisations en 
24 matchs l’an dernier), l’espoir 
néerlandais est à la recherche 
de temps de jeu et plaît aux 
Mancuniens, qui voudraient 
eux aussi l’accueillir en prêt 
et le relancer. Les deux clubs 
pourraient donc conclure 
cet échange pour le moins 
surprenant dans les heures à 
venir…
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guerre eN uKraiNe :
Nouvelles attaques de drones ukrainiens à Moscou et Briansk

La Russie a déjoué des a Russie a déjoué des 
attaques nocturnes de attaques nocturnes de 
drones ukrainiens dans drones ukrainiens dans 

les régions de Moscou et de les régions de Moscou et de 
Briansk (ouest), ont affirmé les Briansk (ouest), ont affirmé les 
autorités russes. À Moscou, autorités russes. À Moscou, 
les aéroports internationaux les aéroports internationaux 
Domodedovo et Vnoukovo Domodedovo et Vnoukovo 
ont été brièvement fermés ont été brièvement fermés 
dans la nuit. Retour sur les dans la nuit. Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du dimanche 27 au lundi nuit du dimanche 27 au lundi 
28 août 2023.28 août 2023.
La Russie a déjoué des La Russie a déjoué des 
attaques nocturnes de drones attaques nocturnes de drones 
ukrainiens dans les régions de ukrainiens dans les régions de 
Moscou et de Briansk (ouest), Moscou et de Briansk (ouest), 
ont affirmé les autorités russes ont affirmé les autorités russes 
tôt lundi. Lundi, « les forces tôt lundi. Lundi, « les forces 
de la défense aérienne du de la défense aérienne du 
district de Lioubertsy (au sud-district de Lioubertsy (au sud-
est de la capitale, NDLR) ont est de la capitale, NDLR) ont 
détruit un drone qui volait détruit un drone qui volait 
en direction de Moscou », a en direction de Moscou », a 
indiqué sur Telegram le maire indiqué sur Telegram le maire 
de la capitale russe, Sergueï de la capitale russe, Sergueï 
Sobianine.Sobianine.
« Il n’y a pas eu de victimes ni « Il n’y a pas eu de victimes ni 
de dégâts, selon de premières de dégâts, selon de premières 
informations », a-t-il ajouté, informations », a-t-il ajouté, 
précisant que les services précisant que les services 
compétents se trouvaient sur compétents se trouvaient sur 
place. Selon le ministère de place. Selon le ministère de 
la Défense, l’attaque a été la Défense, l’attaque a été 
conduite par Kiev et a été conduite par Kiev et a été 
déjouée vers 4H30 locales déjouée vers 4H30 locales 
(1H30 GMT).(1H30 GMT).
Durant la nuit, les aéroports Durant la nuit, les aéroports 
internationaux Domodedovo internationaux Domodedovo 

et Vnoukovo de Moscou ont et Vnoukovo de Moscou ont 
été brièvement fermés aux été brièvement fermés aux 
départs et aux arrivées avant départs et aux arrivées avant 
de reprendre leur activité, a de reprendre leur activité, a 
rapporté concomitamment rapporté concomitamment 
l’agence de presse publique l’agence de presse publique 
russe TASS, citant les services russe TASS, citant les services 
aériens.aériens.
Au cours de la nuit de Au cours de la nuit de 
dimanche à lundi, deux autres dimanche à lundi, deux autres 
appareils ont été « détruits par appareils ont été « détruits par 
la défense aérienne en service la défense aérienne en service 
au-dessus du territoire de la au-dessus du territoire de la 
région de Briansk », frontalière région de Briansk », frontalière 
de l’Ukraine, a fait savoir le de l’Ukraine, a fait savoir le 
ministère russe de la Défense ministère russe de la Défense 
sur Telegram. Le ministère sur Telegram. Le ministère 
n’a pas donné d’ informations n’a pas donné d’informations 
quant à d’éventuels blessés ou quant à d’éventuels blessés ou 
dégâts.dégâts.
Multiplication des attaques Multiplication des attaques 

de drones ukrainiensde drones ukrainiens
Les attaques de drones contre le Les attaques de drones contre le 
territoire russe et la péninsule territoire russe et la péninsule 
de Crimée annexée en 2014 se de Crimée annexée en 2014 se 
sont multipliées ces dernières sont multipliées ces dernières 
semaines, prenant notamment semaines, prenant notamment 
pour cible la capitale russe, sur pour cible la capitale russe, sur 
fond d’une contre-offensive fond d’une contre-offensive 
de Kiev entamée début juin.de Kiev entamée début juin.
Jeudi, Moscou avait annoncé Jeudi, Moscou avait annoncé 
avoir abattu trois appareils avoir abattu trois appareils 
ukrainiens dans les régions ukrainiens dans les régions 
limitrophes de Briansk et limitrophes de Briansk et 
Kalouga. Pendant l’été, des Kalouga. Pendant l’été, des 
engins avaient été détruits au-engins avaient été détruits au-
dessus du quartier d’affaires dessus du quartier d’affaires 
de la capitale, et en mai, deux de la capitale, et en mai, deux 
appareils avaient subi le même appareils avaient subi le même 

sort au niveau du Kremlin.sort au niveau du Kremlin.
89 enfants vivent toujours à 89 enfants vivent toujours à 

DonetskDonetsk
Le gouverneur Pavlo Le gouverneur Pavlo 
Kyrylenko a déclaré lors Kyrylenko a déclaré lors 
d’une émission télévisée d’une émission télévisée 
le dimanche 27 août que le dimanche 27 août que 
89 enfants vivaient encore 89 enfants vivaient encore 
dans les camps de la ligne dans les camps de la ligne 
de front de Donetsk, selon de front de Donetsk, selon 
Suspilne News. M. Kyrylenko Suspilne News. M. Kyrylenko 
a également indiqué que les a également indiqué que les 
autorités locales s’efforçaient autorités locales s’efforçaient 
d’évacuer les enfants dans les d’évacuer les enfants dans les 
semaines à venir.semaines à venir.
« Tous les services travaillent « Tous les services travaillent 
d’arrache-pied dans les zones d’arrache-pied dans les zones 
les plus chaudes, notamment les plus chaudes, notamment 
les districts de Kramatorsk et les districts de Kramatorsk et 
de Bakhmut, ainsi que dans les de Bakhmut, ainsi que dans les 
localités situées le long de la localités situées le long de la 
ligne de front », a déclaré M. ligne de front », a déclaré M. 
Kyrylenko.Kyrylenko.
Il a également indiqué que Il a également indiqué que 
l’évacuation obligatoire des l’évacuation obligatoire des 
enfants de la région est en enfants de la région est en 
vigueur depuis août 2022, vigueur depuis août 2022, 
et que « le gouvernement a et que « le gouvernement a 
approuvé la décision de forcer approuvé la décision de forcer 
l’évacuation » en mars 2023. l’évacuation » en mars 2023. 
Le 5 août, les autorités ont Le 5 août, les autorités ont 
annoncé l’évacuation forcée annoncé l’évacuation forcée 
de 130 enfants de neuf localités de 130 enfants de neuf localités 
de l’oblast de Donetsk.de l’oblast de Donetsk.
Un deuxième cargo a quitté Un deuxième cargo a quitté 

Odessa malgré la fin de Odessa malgré la fin de 
l’accord avec Moscoul’accord avec Moscou

L’Ukraine a annoncé L’Ukraine a annoncé 
dimanche qu’un deuxième dimanche qu’un deuxième 

cargo, qui était bloqué dans cargo, qui était bloqué dans 
le port d’Odessa par la sortie le port d’Odessa par la sortie 
de la Russie de l’accord sur de la Russie de l’accord sur 
les exportations en mer Noire, les exportations en mer Noire, 
avait pris la mer et rejoint les avait pris la mer et rejoint les 
eaux territoriales roumaines.eaux territoriales roumaines.
Kiev a unilatéralement décidé Kiev a unilatéralement décidé 
de la mise en place d’un de la mise en place d’un 
couloir maritime provisoire couloir maritime provisoire 
au début du mois après que au début du mois après que 
Moscou a quitté l’accord, qui Moscou a quitté l’accord, qui 
visait à garantir la sécurité de visait à garantir la sécurité de 
la navigation pour le transport la navigation pour le transport 
de cargaisons à l’exportation, de cargaisons à l’exportation, 
notamment de céréales, notamment de céréales, 
en provenance des ports en provenance des ports 
ukrainiens.ukrainiens.
« Le deuxième navire a atteint « Le deuxième navire a atteint 
les eaux roumaines après avoir les eaux roumaines après avoir 
navigué sans encombre dans navigué sans encombre dans 
notre couloir temporaire », a notre couloir temporaire », a 
annoncé le président ukrainien annoncé le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky sur les Volodymyr Zelensky sur les 
réseaux sociaux. Il a ajouté réseaux sociaux. Il a ajouté 
que le bâtiment – le vraquier que le bâtiment – le vraquier 
Primus battant pavillon Primus battant pavillon 
libérien – transportait de libérien – transportait de 
l’acier destiné au marché l’acier destiné au marché 
africain.africain.
« Je remercie tous ceux qui « Je remercie tous ceux qui 
ont rendu cela possible – nos ont rendu cela possible – nos 
dockers, nos combattants et dockers, nos combattants et 
tous ceux qui défendent la tous ceux qui défendent la 
liberté », a-t-il ajouté. Au liberté », a-t-il ajouté. Au 
même moment, la Russie, même moment, la Russie, 
qui avait menacé au moment qui avait menacé au moment 
où elle est sortie de l’accord où elle est sortie de l’accord 
de désormais considérer tout de désormais considérer tout 
navire se dirigeant vers les navire se dirigeant vers les 

ports ukrainiens comme une ports ukrainiens comme une 
cible potentielle, a annoncé cible potentielle, a annoncé 
avoir dépêché un avion de avoir dépêché un avion de 
combat pour repousser un combat pour repousser un 
drone de reconnaissance de drone de reconnaissance de 
l’armée de l’air américaine au-l’armée de l’air américaine au-
dessus de la mer Noire.dessus de la mer Noire.
Moscou et Kiev ont intensifié Moscou et Kiev ont intensifié 
leurs activités militaires en leurs activités militaires en 
mer Noire depuis l’échec de mer Noire depuis l’échec de 
l’accord sur les exportations l’accord sur les exportations 
négocié par l'ONU. La Russie négocié par l'ONU. La Russie 
a pilonné les infrastructures a pilonné les infrastructures 
portuaires ukrainiennes en portuaires ukrainiennes en 
mer et sur le Danube, tandis mer et sur le Danube, tandis 
que l’Ukraine a attaqué des que l’Ukraine a attaqué des 
navires russes dans ses eaux navires russes dans ses eaux 
et dans la péninsule de Crimée et dans la péninsule de Crimée 
annexée par Moscou.annexée par Moscou.

L’Ukraine affirme avoir L’Ukraine affirme avoir 
repr is le village de Robotyne repris le village de Robotyne 

sur le front sudsur le front sud
L’armée ukrainienne a repris L’armée ukrainienne a repris 
aux forces russes le village aux forces russes le village 
de Robotyne, sur le front sud, de Robotyne, sur le front sud, 
où les forces de Kiev mènent où les forces de Kiev mènent 
une offensive difficile depuis une offensive difficile depuis 
mi-juin, a indiqué lundi 28 mi-juin, a indiqué lundi 28 
août une vice-ministre de la août une vice-ministre de la 
Défense.Défense.

« Robotyne a été libéré »« Robotyne a été libéré »
« Robotyne a été libéré. Nos « Robotyne a été libéré. Nos 
forces avancent au sud-est forces avancent au sud-est 
de Robotyne et au sud de de Robotyne et au sud de 
Mala Tokmachka », a déclaré Mala Tokmachka », a déclaré 
Ganna Maliar à la télévision Ganna Maliar à la télévision 
ukrainienne, au sujet des deux ukrainienne, au sujet des deux 
localités située dans la région localités située dans la région 
de Zaporijjia.de Zaporijjia.
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Les écrans du prochain iPad Pro pourraient 
subir une double et bienvenue révolution

Pas si bugué que ça Starfield ?

 Les premiers retours sont en tout cas encourageants

Contrairement à ce que 
l’on peut craindre, le 
très attendu Starfield ne 

semble pas être victime de la 
malédiction des autres jeux de 
Bethesda.
Alors que la date de décollage 
officielle est fixée le 6 septembre, 
certains heureux élus ont en effet 
pu essayer le vaisseau en avance. 
En dépit du fait d’être pour la 
plupart tenus au secret par un 
accord de non divulgation, ils 
ont osé briser le silence pour dire 
que le jeu semble relativement 
dépourvu de bugs.
« Houston, on n’a pas (trop) de 
problèmes »
C’est un peu une forme de siné-
cure lorsque l’on parle d’un jeu 
Bethesda : leur prochaine pro-
duction sera-t-elle criblée de 
bugs ? Il faut dire que le studio 
s’est forgé une certaine réputa-
tion dans le domaine au fil des 
années. Et pourtant, tel ne semble 
pas être le cas pour Starfield, qui 

a obtenu le fameux statut Gold il 
y a quelques jours de cela, gage 
en principe d’un jeu fini et en 
ultime phase de peaufinage.
C’est en tout cas ce qu’a rapporté 
en premier le journaliste Tyler 
McVicker, sous embargo, mais 
qui a tenu à saluer le travail réa-
lisé par le studio racheté par Mi-
crosoft en 2021 en ne signalant 
« aucun bug après une quinzaine 
d’heures de jeu ».
Le bien informé insider Tom 
Henderson a également inter-
rogé cinq autres sources fiables 
en train de jouer à Starfield, qui 
n’avaient aussi qu’exception-
nellement peu de bugs à rappor-
ter, malgré plus d’une dizaine 
d’heures passées dans la vaste 
galaxie proposée par Bethesda.

Un décollage sans accrocs 
pour Bethesda et Microsoft?

Ces premiers retours appa-
raissent en tout cas encoura-
geants et synonymes de bonne 
nouvelle pour Bethesda, et sur-

tout pour Microsoft. Le succès 
de Starfield revêt en effet une 
importance capitale pour Xbox, 
qui peine à convaincre depuis un 
certain temps, notamment en rai-
son d›exclusivités récentes qui 
n›ont pas vraiment soulevé les 
foules.
Bethesda porte donc un très lourd 
fardeau sur des épaules tout de 
même solides, malgré sa répu-
tation s›agissant de fournir des 
jeux bugués jusqu›à la moelle. 
Mais le studio semble plus que 
jamais prêt à nous fournir une 
expérience ambitieuse et abou-
tie, et la plupart des bugs déce-
lés par les premiers explorateurs 
seront visiblement corrigés lors 
du déploiement d›un traditionnel 
Patch Day One.
Nous avons aussi de notre côté 
glané des retours grâce à des 
fuites ou des témoignages de per-
sonnes jouant déjà au jeu, avec 
des retours similaires s›agissant 
de l›agréable et relative absence 

de bugs. Nos sons de cloche nous 
rapportent cependant quelques 
soucis de finition, certains pas-
sages et éléments de Starfield 
semblant sortir d›un temps ré-
volu (rappelons que Bethesda 
travaille sur ce projet depuis une 
vingtaine d›années).
Il ne faudra cependant pas 
attendre longtemps pour en 
avoir le cœur net, le décollage 
imminent de Starfield étant an-

noncé pour le 6 septembre sur 
PC (mais sans DLSS) et Xbox 

Series X|S (mais pas à plus de 30 

images par seconde), ou le 1er 

septembre pour celles et ceux qui 

ont fait l›acquisition de l›édition 

Premium comprenant cinq jours 

d›accès anticipé. On se retrouve 

dans l›espace, avec une certaine 

fébrilité !

Comme annoncé depuis un cer-
tain temps, l’iPad Pro devrait su-
bir de considérables évolutions à 
partir de l’année prochaine.
Au programme : de l’OLED, 
un écran légèrement plus grand, 
et…

L’OLED, seul argument 
d’Apple pour rebooster les 

ventes d’iPad?
Voilà maintenant de nombreux 
mois que nous entendons parler 
d’un éventuel iPad Pro équipé 
d’un écran OLED. Attendues 
pour l’année prochaine, ces nou-
velles dalles viendraient à la fois 
équiper les versions 13 pouces 
(contre 12,9 auparavant) et 11 
pouces de la tablette premium 
d’Apple. En 2024, l’intention 
d’Apple est on ne peut plus 
claire : multiplier les moyens de 
rebooster un marché en berne 
depuis le début de la pandémie 
(en 2020). Si nous savons que 
les ventes d’iPhone rencontrent 
quelques perturbations, le site 
Bloomberg nous affirme que lors 
du trimestre dernier, les ventes 
d’iPad ont atteint leur plus bas 
niveau depuis plus de trois ans.
De toute évidence, si l’OLED 
(accouplé à un écran plus grand) 
sera une première étape pour es-
pérer redynamiser le marché des 
iPad, notamment parce que cette 

technologie offrira des tablettes 
dotées d’écrans plus lumineux, 
cette seule nouveauté ne suffira 
pas. La firme de Cupertino en a 
bien conscience, et c’est la raison 
pour laquelle elle envisagerait de 
faire subir à l’iPad Pro « sa pre-
mière refonte majeure depuis une 
demi-décennie », à en croire les 
déclarations de Mark Gurman.
Apple souhaiterait rapprocher 
l’iPad Pro d’un ordinateur por-
table
Dès le mois d›octobre prochain, 
certains Mac verront leurs per-
formances réhaussées grâce à 
l›introduction de la puce M3. 
Pour le moment appelés J717, 
J718, J720 et J721, les prochains 
modèles d›iPad Pro devraient eux 
aussi adopter cette nouvelle puce. 
Au-delà du gain de puissance, les 
tablettes haut de gamme d›Apple 

devraient également jouir d›une 
meilleure autonomie que par le 
passé. Mais l›un des autres chan-
gements qui accompagnera la 
sortie des iPad Pro de nouvelle 
génération concernera visible-
ment l›introduction d›un nou-
veau Magic Keyboard.
Toujours selon les informations 
de Mark Gurman, dont les pro-
pos nous sont rapportés par le site 
The Verge, ce Magic Keyboard 
remanié permettrait à l›iPod 
Pro de se rapprocher davantage 
d›un ordinateur portable. Le cla-
vier faisant justement l›objet de 
nombreuses critiques de la part 
des utilisateurs, Apple envisage-
rait d›intégrer un trackpad plus 
grand. Celui qui était à l›origine 
présenté comme le digne suc-
cesseur du Mac, à savoir l›iPad, 
pourrait donc se rapprocher un 

petit peu plus de cette ambition 
initiale dès sa commercialisation 
au printemps 2024.
Apple iPad Pro M2 (2022)
Écran mini LED d’une qualité 
exemplaire
Le processeur M2 est un modèle 
de performances
iPadOS 16, de plus en plus 
souple pour la productivité
L’iPad Pro M2 n’apporte presque 
aucune nouveauté par rapport 
à son prédécesseur, mais reste 
malgré tout l’une des meilleures 
tablettes tactiles disponibles ac-
tuellement sur le marché. Le pro-
cesseur M2 tient ses promesses, 
avec un gain de puissance visible 
dans les applications les plus 
gourmandes en ressources. On 
apprécie également la présence 
d’une puce Wi-Fi 6E qui apporte 

les meilleures performances 
sans-fil possibles sur les box 
compatibles et une fiche tech-
nique générale impressionnante, 
qui brouille un peu plus les fron-
tières entre PC et tablette.
Pour le reste, difficile de s’exta-
sier davantage sur une tablette 
dont seul le prix a franchement 
évolué, avec une hausse bien 
trop sensible pour le peu d’amé-
liorations apportées. Seuls les 
possesseurs d’iPad Pro anciens, 
ou les nouveaux entrants sur 
cette catégorie d’iPad y trouve-
ront leur compte.
On attend désormais une nou-
velle génération aux ruptures 
bien plus marquées. Pour l’heure, 
l’iPad Pro M2 reste une évolu-
tion un peu trop subtile d’un pro-
duit déjà presque parfait.
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Que ce soit pour faciliter 
la reprise du travail chez 
les femmes ou lorsque 

l’allaitement au sein semble 
insuffisant, de nombreux 
parents voient en l’allaitement 
mixte une solution idéale. 
Qu’implique ce changement 
de rythme pour la maman et le 
bébé dans ses premiers mois de 
vie ? Comment se déroule le 
passage à l’allaitement mixte 
? Réponses du Dr Bocquet, 
pédiatre et expert en nutrition.

Quand commencer un 
allaitement mixte ?

La question est vaste et il 
n’existe pas vraiment de 
règles en la matière. Le 
pédiatre rappelle que l’OMS 
(Organisation mondiale de la 
santé) préconise dans tous les 
pays un allaitement maternel 
exclusif jusqu’à 6 mois 
(source 2) puis la poursuite 
de l’allaitement maternel 
comme apport lacté pendant 
la diversification alimentaire, 
jusqu’à 2 ans si possible, 
pour le bien de l’enfant.
Dans nos pays occidentaux 
cependant, la réalité est 
souvent différente : il est 
rare qu’en France les mères 
appliquent l’allaitement 
exclusif jusqu’à 6 mois, que 
ce soit à cause de la reprise 
du travail à 3 mois (même si 
la législation française oblige 
les employeurs à payer une 
heure par jour pour permettre 
de tirer son lait dans une pièce 
isolée dotée d’un réfrigérateur 
sur son lieu de travail) (source 
3), ou par envie de diversifier 
l’alimentation autour de 5 
mois. La décision revient 
bien évidemment aux parents.

Est-ce que l’allaitement 
mixte est bénéfique ?

Malgré l’absence de règle 
en matière d’allaitement, il 
semble tout de même meilleur 
pour l’enfant de ne pas 
forcément céder à la facilité 
et d’attendre que la lactation 
de la mère et une excellente 
succion de l’enfant soient bien 
mises en place pour évoluer 
vers le biberon : « l’allaitement 
mixte est aujourd’hui trop 
facilement conseillé en 
début d’allaitement, pour 
‘compléter’ une alimentation 
naturelle », déplore le 
pédiatre. Et de poursuivre :
« Il faut savoir que l’allaitement, 
même s’il est naturel, n’est pas 

toujours simple à mettre en 
place, que le bébé doit fournir 
un effort dans les premiers 
temps. Avant de penser à 
compléter son alimentation, il 
existe toute une série de conseils 
pour allaiter plus efficacement, 
adopter une meilleure position, 
multiplier les tétées, etc. »
Si une mère tient à donner 
le sein, il serait dommage de 
renoncer trop tôt, d’autant 
plus que les avantages « 
santé » de l’allaitement sont 
unanimement reconnus.

Passer du lait maternel et 
lait artificiel : quel rythme 

d’alternance ?
Votre décision est prise, et 
passer à un allaitement mixte 
vous semble la solution la plus 
adéquate ? Là encore, il n’existe 
pas de méthode préétablie et 
rigide pour la mise en route de 
l’alternance sein et biberons. La 
solution la plus simple est une 
transition en douceur : c’est-à-
dire remplacer peu à peu une 
tétée en journée par un biberon 
de lait artificiel, et de laisser le 
temps à bébé de s’y habituer, 
parfois sur plusieurs jours. 
C’est aussi le temps nécessaire 
pour laisser à la maman le 
temps d’adapter sa lactation 
et d’éviter un engorgement.
Conseil : garder la tétée 
du matin et du soir
S’il vous faut choisir les tétées 
à conserver, pour le pédiatre, 
celles du matin et du soir restent 
celles à favoriser : « le matin, 
car c’est là qu’il y a le plus de 
lait, le soir parce que c’est une 
tétée ‘câlin’ que la journée est 
finie, que la maman a plus de 
temps ». Le week-end il est 
possible d’allaiter davantage 

et de donner moins de biberons 
à votre bout de chou…

Quel lait donner en 
complément de l’allaitement 

?
Bien sûr, pour combler la faim 
de votre enfant et ses besoins, 
vous cherchez le meilleur lait 
artificiel pour alterner avec le 
lait maternel. Pour le pédiatre 
expert en nutrition, un lait 1er 
âge convient parfaitement pour 
mettre en place un allaitement 
mixte. « Tous les laits 1er âge 
conviennent pour alimenter un 
bébé car ils sont régis par une 
réglementation européenne 
qui fixe une fourchette de 
composition très précise pour 
tous les nutriments, afin de 
permettre le développement 
optimal du bébé », précise-t-il.
Il existe environ une centaine 
de références, et certains 
laits ont une composition 
plus optimale, mais vous 
pouvez bien évidemment faire 
confiance à un professionnel de 
santé, qui connaît généralement 
la composition la plus adaptée à 
votre bébé. Il se peut également 
que vous vous orientiez vers 
des préparations sans protéines 
de lait de vache. Là encore 
n’hésitez pas à demander 
conseil à votre pédiatre.

Pharmacie ou grandes 
surfaces ?

Pas de pression non plus sur le 
lieu d’achat : « un lait n’est pas 
meilleur parce qu’il est vendu 
en pharmacie », indique le Dr 
Bocquet. Les grandes marques 
se retrouvent d’ailleurs 
souvent sur les rayons de 
votre hypermarché comme 
sur ceux de votre pharmacie.
Laits « relais » : attention, 

mention trompeuse !
Le professionnel attire en 
revanche l’attention des parents 
sur les laits portant la mention « 
relais » sur leur boîte. « Avec ce 
titre, les parents imaginent qu’il 
s’agit d’un lait intermédiaire 
entre le lait maternel et le 
lait 1er âge. C’est faux », 
prévient-il. Le lait relais est un 
argument marketing inventé 
par les industriels (source 
4). Il n’est pas dangereux 
pour autant, mais il n’apporte 
rien de plus qu’un bon lait 
1er âge. Pire, selon lui, il est 
souvent moins bien formulé… 
Et vendu toujours plus cher. 
S’orienter vers un lait relais 
n’a donc que peu d’intérêt.
Quel biberon et quelle tétine 

choisir quand on allaite 
encore ?

Côté matériel de puériculture, 
dans le cas d’un allaitement 
d’un enfant encore petit, les 
professionnels préconisent 
un biberon en verre, qui ne 
comporte aucun plastique et 
s’avère plus sain et simple 
à nettoyer. « Le biberon en 
plastique, plus léger, peut être 
choisi quand bébé l’attrape 
lui-même, pour éviter la 
casse », conseille le pédiatre.
Tétine latex vs tétine silicone
Pour ce qui est des tétines, deux 
sortes se trouvent sur le marché 
: des tétines souples en latex 
(de couleur jaune) et les tétines 
un peu plus dures en silicone, 
transparentes. Le choix est 
surtout guidé par la voracité de 
votre bébé : les bébés gloutons 
préféreront téter sur une tétine 
un peu dure. Ceux qui ont 
du mal à téter préféreront 
les tétines plus souples. Là 
encore, à vous d’essayer.
Pensez également aux tétines 
à trou ou à fente. « L’intérêt 
de la fente est qu’elle permet 
d’adapter la vitesse de 
déglutition du lait : en début 
de tétée, la fente horizontale 
permet au lait de couler 
doucement, en fin de tétée 
on peut passer à une position 
verticale pour accélérer le 
débit », détaille le pédiatre.
L’importance de lui 
faire faire son rot
Le passage au biberon induit 
également un changement dans 
vos habitudes d’allaitement 
: « il faut absolument penser 
à faire des pauses et à faire 
faire ses rots au bébé », relate 

le pédiatre. En cause, l’air 
qu’il avale à chaque gorgée de 
biberon et qu’il ne connaissait 
pas en étant au sein. « Le 
biberon peut provoquer des 
ballonnements, des coliques et 
de fait, des maux de ventre. Il est 
important d’être détendu et de 
prendre son temps pour donner 
le biberon, dans un lieu calme, 
sans télévision », précise-t-il.
Que faire si l’enfant refuse le 

biberon… ou le sein ?
C’est en effet une donnée à 
prendre en compte et à savoir 
lorsque l’on veut passer à un 
allaitement mixte : il n’y a 
pas un modèle de bébé, mais 
différents enfants qui réagiront 
à leur manière à cette nouvelle 
façon de se nourrir. Ainsi, si dans 
la grande majorité des cas le 
passage à un allaitement mixte 
se passe bien, il peut également 
causer des situations inédites 
auxquelles il faudra s’adapter.
Si l’enfant refuse le sein
Certains bébés vont ainsi 
découvrir la facilité du biberon 
et du flux de lait qui arrive plus 
vite et plus facilement dans leur 
bouche pour enfin se détourner 
du sein de leur maman. C’est 
rare, mais cela arrive. C’est une 
donnée à intégrer dans cette 
nouvelle étape et à connaître 
avant de faire ce choix.
Le passage à l’allaitement 
mixte peut également troubler 
la lactation et cette donnée 
peut changer d’une femme à 
l’autre : certaines parviendront 
à garder durablement des tétées 
matin et soir quand d’autres 
verront leur lactation diminuer 
dès le premier biberon donné.
Si l’enfant refuse 
la tétine du biberon
C’est un cas plus courant : 
l’enfant qui ne comprend pas 
pourquoi on lui propose une 
tétine, qui n’a rien du sein de sa 
mère et qui la refuse, même si 
le papa la donne pour éviter la 
confusion. Dans ce cas, inutile 
de vous inquiéter. Selon le Dr 
Bocquet, c’est un problème qui 
se règle dans la plupart des cas, 
de lui-même quand la maman 
est absente (au travail par 
exemple). « Souvent, les mères 
s’affolent car elles craignent 
que le bébé ne mange rien. 
Finalement, quand l’enfant est 
séparé de sa mère il s’adapte 
et le passage au biberon se 
fait progressivement et sans 
mal », confirme le médecin.

AllAitement mixte : 
comment alterner lait maternel et lait artificiel ?
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Tout comme la peau, les 
cheveux ont besoin d’une 
hydratation profonde et 

constante. Mais comment savoir 
lorsqu’ils en manquent ? On vous 
révèle 3 signes qui peuvent vous 
mettre sur la piste.
La chaleur, le froid, l’exposition 
au soleil, la pollution, les 
produits capillaires agressifs, et 
même notre régime alimentaire, 
sont autant de facteurs pouvant 
contribuer à la déshydratation de 
notre précieuse crinière... Mais 
faut-il encore être en mesure de 
le remarquer. 
BONJOUR LES FRISOTTIS

Si les frisottis et les mèches 
rebelles sont de la partie, c’est 
probablement qu’un manque 
d’hydratation se fait sentir. 
Mais pourquoi ? Les cuticules 

capillaires, qui forment la couche extérieure de chaque mèche, se 

soulèvent lorsque les cheveux 
manquent d’hydratation. Cela 
permet à l’humidité de pénétrer, 
c’est ce qui provoque les frisottis 
et les mèches indisciplinées. 
Pour y remédier, on envisage 
immédiatement l’ajout d’un bon 
masque hydratant à la routine 
capillaire. En bonus, on ajoute à 
cela un revitalisant sans rinçage 
afin de sceller l’hydratation.

ADIEU DOUCEUR ET 
BRILLANCE

Vos cheveux sont secs et rugueux 
au toucher, leur aspect est terne 
et manque de brillance... Il n’y 
a pas de meilleurs signes pour 
prouver qu’ils ont besoin d’une 
(bonne) dose d’hydratation. Pour 
les revitaliser, leur rendre leur 
douceur et leur glow, on opte 
pour des produits capillaires 

riches en ingrédients hydratants 
tels que  l’huile d’argan, l’ 
huile de coco ou l’aloé vera. Un 
traitement en profondeur à l’aide 
d’un conditionneur (une fois 
par semaine) peut aussi être très 
bénéfique.

UN MANQUE DE 
SOUPLESSE ÉVIDENT

La souplesse d›un cheveu est 
un bon indicateur de son état de 
santé et surtout de son apport en 
hydratation. Si le cheveu semble 
filasse, cassant entre les doigts et 
qu›il apparaît dépourvu de vie, 
c›est qu›il manque d›hydratation. 
Mais pas de panique, là encore, 
on mise sur une bonne routine 
capillaire adaptée. Avec des soins 
réguliers et assidus, le résultat 
sera rapidement visible.

Les selles de bébé changent 
fréquemment d’aspect et de 
couleur, ce qui peut être une 
vraie source d’inquiétude pour 
les jeunes parents. Il arrive même 
qu’elles prennent une couleur 
verte plutôt habituelle, que faut-il 
en penser ? On vous dit tout.
Les selles de bébé peuvent être 
un bon indicateur de son état de 
santé. C’est pour cette raison 

que dès la maternité le personnel 
médical va fréquemment vous 
interroger sur leur fréquence 
mais aussi leur aspect. Plusieurs 
facteurs ont en en effet une 
influence sur les selles de bébé : 
son âge, son mode d’alimentation 
(allaitement au sein ou au 
biberon), la diversification, la 
prise d’un traitement mais aussi 
parfois une maladie. Il est en 

revanche tout à fait normal que 
leur couleur ou leur consistance 
évolue d’un jour à l’autre et 
parfois même à différents 
moments de la journée. Dans une 
grande majorité des cas, il n’y a 
rien d’alarmant à cela.
Quelle est la couleur normale 

des selles de bébé ?
Il n’y a pas une couleur normale, 
mais plusieurs !
Selles noires : Dans les jours 
qui suivent sa naissance, bébé 
va éliminer ses premières selles, 
il s’agit du méconium. Épais, 
collant, parfois noir ou même 
verdâtre, le méconium est 
composé de tout ce que bébé à 
absorbé dans l’utérus maternel : 
liquide amniotique, mucus etc. 
Son aspect et sa couleur peuvent 
surprendre mais il n’y en réalité 
rien d’alarmant, cela signifie 
même que le transit de bébé se 
met peu à peu en place.
Selles dorées : Si vous allaitez 
bébé exclusivement, vous allez 

constater que ses selles ne sont 
pas marrons mais dorées. Ces 
selles jaunes, grumeleuses et 
assez liquides, ne sont pas le 
symptôme d’un quelconque 
problème mais sont en réalité 
parfaitement normales.
Selles jaune pâle ou jaune marron 
: Lorsque bébé est nourri au 
biberon, ses selles vont avoir une 
consistance différentes des selles 
d’un bébé allaité. Elles seront 
plus épaisses mais également 
plus marrons.
Selles marrons : À mesure 
que bébé grandit et lorsqu’il 
commence à être diversifié, ses 
selles vont peu à peu ressembler à 
celles d’un adulte et donc devenir 
marrons.
Mon bébé a des selles vertes, 
dois-je m’inquiéter ?
Il peut arriver que bébé ait des 
selles vertes. Si elles sont parfois 
sans gravité, elles peuvent aussi 
être le signe que quelque chose 
ne va pas. En cas de doute, il 

est toujours préférable d’en 
parler rapidement à un pédiatre, 
d’autant plus si ces selles 
inhabituelles s’accompagnent 
d’autres symptômes tels que des 
vomissements ou de la fièvre. Il 
arrive que certains bébés allaités 
aient des selles vertes en raison 
d’une alimentation trop riche 
en lactose, c’est notamment le 
cas si bébé ne prend pas assez 
le lait gras de fin de tétée. Autre 
hypothèse si bébé présente des 
selles vertes ; celle du lait en 
poudre. Certaines préparations 
pour nourrissons peuvent en effet 
avoir une incidence sur la couleur 
des selles.
Soyez en revanche attentif à la 
texture des selles. Si bébé présente 
des selles vertes très liquides, 
semblables à de la diarrhée, il 
peut s›agit d›une gastroentérite, 
d›un virus intestinal ou même 
d›une intolérance alimentaire, 
mieux vaut donc consulter.

À quoi ça ressemble ?
Le lange de bébé se présente 
généralement comme un simple 
carré de tissu absorbant, de 
70x70 cm ou 80x80 cm. Le 
plus souvent, il est en coton. 
Certains modèles récents, les 
langes à nouer, sont déjà équipés 
de cordelettes pour les attacher. 
Les autres peuvent nécessiter 
l’emploi d’un ruban ou d’une 
épingle à nourrice pour les faire 
tenir en place selon l’usage que 

vous en faites.
Lange de bébé : à l’origine, 

une couche lavable
Le lange a été utilisé pendant des 
générations pour emmailloter les 
fesses de bébé, avant l’arrivée 
des couches jetables. Cependant, 
les couches lavables étant de 
plus en plus plébiscitées pour 
leur aspect écologique, le lange 
de bébé revient sur le devant 
de la scène. L’engouement est 
d’autant plus important que les 

langes sont généralement moins 
chers que les couches lavables 
vendues dans le commerce. 
Autres avantages : le lange 
sèche rapidement, a une longue 
espérance de vie (vous pourrez 
normalement le réutiliser pour 
vos autres enfants), n’a pas 
d’élastique, et épouse toujours 
parfaitement les formes de bébé 
même quand il grandit. Bébé est 
ainsi bien protégé des «fuites» 
sans pour autant être serré !

3 signes qui prouvent que vos cheveux manquent 
d’hydratation

Mon bébé a des selles vertes 

qu’est-ce que ça signifie ?

Lange de bébé : ça sert à quoi ?
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Des bédéistes algériens 
présenteront leurs 
œuvres au Musée 

international du manga de Kyoto 
(Japon), qui sera organisé du 26 
octobre 2023 au 18 février 2024, 
dans le cadre de l’exposition 
dédiée à la BD africaine, avec 
la participation de plusieurs 
pays africains, a-t-on appris 
auprès du commissariat du 
Festival international de la bande 
dessinée.
Le Musée international du 
manga de Kyoto mettra en 
lumière, à cette occasion, les 
bandes dessinées africaines, y 
compris l’expérience algérienne 
en la matière.

Mohamed Aidaoui, «Natsu», 
créateur de «Degga» et «Houma 
Fighter», Saihi Ahmed et 
Rachid, auteurs de «Cycle of 
War» et Fella Maatoug pour 
ses deux œuvres «Ghost» et 
«Revolution», en sus de Sid Ali 
Oudjiane, connu sous le nom de 
«Sid» représenteront l’Algérie 
à cette manifestation, précise le 
commissariat.
Ce rendez-vous important 
consacré à la bande dessinée 
africaine est le premier du genre 
au Japon, pays où la BD africaine 
est peu connue. Il sera, donc, une 
occasion pour les participants 
de présenter la culture africaine 
dans le domaine de la bande 

dessinée, en mettant l’accent 
sur les aspects historiques du 
mouvement créatif, la nature des 
œuvres et les perspectives et la 
culture des artistes, lit-on sur le 
site du musée.
Des magazines, des livres et des 
œuvres dans le domaine de la 
BD seront, également, présentés 
et des ateliers organisés pour 
partager des expériences entre 
participants et invités du musée, 
dont le nombre s’élève à plus 
de 15 artistes africains venant 
du Cameroun, de la Côte 
d’Ivoire et de l’Algérie, pour 
permettre au monde de découvrir 
les particularités des œuvres 
artistiques africaines.

Des troupes de musique Gnaoui 
et Diwan ont animé dimanche 
soir à Mascara la scène de la 
10e édition des Journées de 
l’art Gnaoui, devant un public 
enchanté.
Le théâtre de la Maison de la 
culture «Abi Ras-Ennaciri» a 
vibré tout au long de la soirée 
sur des rythmes Gnaoui et 
Diwan rendus par les troupes 
«Sidi Blel» de Mohamamdia, et 
«Errachidia Rejal Gnaoua» de 
Mascara et «Choubban Gnaoua» 
d’Alger.
Un public animé d’une ardente 
énergie et composé de jeunes 

personnes toutes passionnées 
de ces musiques répandues 
notamment dans le sud du pays, 
a pu créer pour sa part une 
ambiance festive remarquable en 
s’abandonnant à la danse toute la 
soirée.
Les jeunes approchés par l’APS 
ont salué l’organisation de ces 
Journées, «une occasion pour 
découvrir ce genre musical, 
notamment les mélodies de 
l’instrument traditionnel 
+Guembri+».
La clôture de la 10e édition 
des Journées de l’art Gnaoui 
organisée par la Maison de la 

culture «Abi Ras-Ennaciri» de 
Mascara est prévue lundi.
Les troupes «Sidi Blel» de 
la commune de Mascara et 
«Belaïlia» de Mohamamdia 
animeront la soirée de clôture.
Les organisateurs visent, à 
travers cette manifestation 
organisée sous le slogan «Diwan, 
un art algérien authentique», à 
découvrir des voix prometteuses 
dans le genre Gnaoui et Diwan, 
à renforcer des efforts de 
sauvegarde de ce patrimoine de 
la région et à faire connaître au 
public local ce style de chansons, 
selon la même source.  

 Le jeune groupe «El Besta», 
nouveau phénomène très 
populaire de la chanson raï, a 
animé dimanche soir à Alger, 
sa première grande scène dans 
la capitale devant un nombreux 
public de connaisseurs, venus à 
la rencontre de la passion.
Tenue au théâtre de verdure du 
Casif, cette soirée du 6e Festival 
international L’été en musique 
a drainé plusieurs centaines de 
fans de ce phénomène raï venu de 
Mostaganem, et qui explore une 
période charnière de l’évolution 
de cette musique.
Faisant leur entrée sur scène à 
une heure très tardive, Sofiane 
Merabet, Larej, Dadi et Abed 
n’ont eu aucun mal à embarquer 
leurs fans dans l’univers 
mélancolique de l’accordéon et 
du poème populaire poignant.
Avec sa voix puissante et étoffée, 

qui a fait vibrer le théâtre du 
Casif, Sofiane Merabet a déroulé 
son raï, qu’il porte en lui depuis 
son adolescence, et sa passion 
dans un show sobre, entraînant et 
authentique qui prend sa source 
dans l’art de figures comme 
Ahmed Zergui et Boutaiba 
Esghir.
«Houma tlata», «Halli el bab», 
«Liyah liyah», ou encore des 
texte plus rares comme «Ach bya 
ma yssir» ont très vite immergé 
la public dans cette aventure 
native des quais et des plages 
de Mostaganem pour ensuite 
rendre hommage à d’autres 
figures comme le regretté Hasni 
Chekroun ou El Mazouni.
Dans la simplicité, ce jeune 
groupe, dont la première scène 
remonte à un peu plus d’un an, 
a réussi à monter un spectacle 
musical complet, sur une scène 

professionnelle, en restituant 
l’ambiance originelle du raï 
populaire et sa représentation 
dans les quartiers populaires.
A l’origine de ce beau projet, qui 
connaît un franc succès, Sofiane, 
Larej, un accordéon rafistolé et 
le génie du cinéaste et manager 
Walid Cheikh qui a constitué ce 

groupe et l’a lancé sur les réseaux 
sociaux, avant de se consacrer à 
la scène et au partage.
Aujourd’hui classé sur la liste 
représentative du patrimoine 
de l’humanité par l’Unesco, 
le raï trouve en ce groupe un 
beau porte voix qui raconte son 
histoire en musique.

Plus tôt dans la soirée, le public a 
également apprécié le show de la 
brésilienne Simone Moreno, une 
boule d’énergie faite de musique 
latino et du fusions rock et pop.
Amine Dahane avait également 
proposé au public de découvrir 
quelques jeunes talents de 
la chanson avec un tour de 
chant dédié à la célébration de 
grandes œuvres marquantes de la 
musique algérienne.
Inauguré mardi, le 6e Festival 
international L’été en musique 
se poursuit jusqu’au 30 août au 
Théâtre de verdure du Casif avec 
encore au programme Takfarinas, 
Dendana ou encore Djam.
Le guitariste sénégalais Magou 
Samb, est aussi au programme 
de cette manifestation organisée 
par l’Office national de la culture 
et de l’information (Onci).

Participation de l’Algérie à l’exposition de la BD africaine 
au Musée du manga de Kyoto

Journées de l’art Gnaoui à Mascara

 Des troupes «Gnaoui» et «Diwan» enchantent le public

L’été en musique 

«El Besta» ou l’authenticité du raï
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Oumou Sangaré du Mali, 
l’Ethiopien Mulatu 
Astatke, les Nana Benz 

du Togo... le festival Jazz à La 
Villette mise beaucoup cette 
année sur les musiques africaines, 
où l’ancrage dans la tradition est 
souvent compatible avec une 
certaine forme de mo
Oumou Sangaré, à l’affiche le 6 
septembre d’un festival organisé 
du 30 août au 10 septembre dans 
divers lieux du Parc de La Villette 
à Paris, incarne cette recherche 
de l’équilibre, entre volonté de 
bousculer les codes et souci de les 
préserver.
«Chacun doit défendre sa culture, 
surtout le Wassoulou, une partie 
du Mali extrêmement riche parce 
que trois ethnies mélangées y 
vivent», avait-elle expliqué à 
l’AFP en octobre avant un concert 
à Marseille.
«J’ai essayé de la moderniser un 
peu, tout en faisant attention à 
ne pas trop la dénaturer», avait 
déclaré l’une des grandes voix 
du Mali, qui s’appuie sur le chant 
traditionnel de sa région, aux 
confins du Mali, de la Côte d’Ivoire 
et de Guinée, pour défendre dans 
ses textes l’émancipation de la 
femme.
Dès ses débuts, elle ajoute au son 
du n’goni -instrument ancestral- 
ceux d’une basse électrique 
ou d’un violon. «C’était du 
jamais vu et ça a pris !», a-t-elle 
confié. Dans son dernier album, 
«Timbuktu», des claviers et 
guitares -slide et Dobro- décorent 
l’habit traditionnel sans que celui-

ci ne perde de son éclat.
«L’erreur, c’est de confondre 
tradition avec non créativité, 
comme si la tradition était quelque 
chose d’immuable, alors que c’est 
tout le contraire» en Afrique, dit le 
violoncelliste Vincent Segal.
«J’ai découvert les musiques 
africaines en écoutant enfant» 
la radio, «et je me souviens que 
j’étais transporté», raconte le 
musicien.
Depuis, ces musiques de l’Afrique 
qu’il caractérise par leur souplesse 
et leurs renversements rythmiques 
ne l’ont jamais lâché.
Entre autres projets, il tisse 
depuis vingt ans un lien intime 
avec le joueur de kora, Ballaké 
Sissoko. Celui-ci est le garant de 
la musique mandingue dans le 
quartette «Les Egarés», l’une des 

deux formations à l’affiche le 3 
septembre, dont Vincent Segal est 
le trait d’union.
Le vibraphoniste/percussionniste 
éthiopien Mulatu Astatke, qui 
jouera le 31 août, a aussi réussi 
la greffe entre musiques issues de 
la tradition, sons et grooves plus 
modernes.

Vaudou digital
Au sein de l’Ethiopian Quintet, il 
développa dans les années 1960 
à New York, où il avait émigré, 
une fusion unique de jazz et de 
musiques traditionnelles amaris, 
aux accents latino: l’éthio-jazz.
Retourné en Ethiopie, il fut un 
acteur du «swinging Addis», une 
musique ondulante née du mélange 
du tezeta (musique traditionnelle, 
sorte de blues local), de gammes 
pentatoniques et d’accords 

diminués, de cuivres funk, jazz ou 
afro-beat, d’orgue groovy et de 
guitares psychédéliques.
A 79 ans, il est l’une des dernières 
légendes vivantes du genre.
«Il y a une symétrie de la créativité 
et du rapport à l’héritage qui 
est très intéressant en Afrique, 
puisque finalement je n’y ai 
jamais entendu quelque chose 
d’immuable», expose Vincent 
Segal.
Une symétrie que l’on retrouve 
chez le Togo Nana Benz, un 
trio de femmes dont les chants 
rituels vaudou sont vitalisés par 
deux batteurs-percussionnistes 
et les riffs sortis d’un petit 
clavier électronique. Un «vaudou 
digital», entre tradition et 
modernité, encore.
Le jazz vient aussi souvent 
s’abreuver à la source des 
musiques africaines, comme 
celui, ondulant et voyageur, du 
contrebassiste Henri Texier.

«C’est une source essentielle. 

Sans la résonance de musique 
africaine, il n’y a pas de jazz», 
affirme le musicien qui jouera le 
5 septembre avec son nouveau 
«septette». «L’équilibre entre le 
découpage du temps ternaire et 
binaire de la musique africaine 
est un apport essentiel et magique 
dans la musique de jazz».
Cette Afrique, Henri Texier 
la connaît bien, pour l’avoir 
parcourue à l’occasion notamment 
de plusieurs tournées du trio 
Romano-Sclavis-Texier.
D’autres formations jazz au 
programme du festival sont 
sous influence africaine: Ezra 
Collective et Balimaya, collectifs 
de la bouillonnante scène 
londonienne biberonnés à l’afro-
beat, ou Tigre d’eau douce du 
saxophoniste parisien Laurent 
Bardainne qui lorgne plutôt vers 
l’Ethiopie.
«Quand on va en Afrique, on 
est impressionné par ce qu’on 
entend», souligne Henri Texier. 
«La musique est partout.»

«Environ 2 000» oeuvres d’art ont 
été volées au British Museum mais 
certaines ont déjà été récupérées, 
a indiqué samedi le président de la 
prestigieuse institution culturelle, 
au lendemain de la démission du 
directeur du musée.
En poste depuis 2016, Hartwig 
Fischer, 60 ans, a démissionné 
de la direction du British 
Museum vendredi, sous pression 
depuis l’annonce le 16 août de 
la disparition d’une série de 
pièces des collections, certaines 
remontant au XVe siècle avant 
J.C..
Interrogé sur la BBC samedi, 
le président du musée, l’ancien 
ministre conservateur George 
Osborne, a indiqué ne pas savoir 
précisément combien d’objets 
manquaient mais «je vais donner 
une estimation d’environ 2 000».
«Nous avons commencé à 
retrouver des pièces volées ce qui 

est une éclaircie dans la tempête», 
a-t-il ajouté.
Le objets volés sont des petites 
pièces non exposées conservées 
dans les réserves du musée, qui 
ne dispose pas d’un inventaire 
complet de ses collections 
acquises au fur et à mesure des 
siècles.
«Quelqu’un ayant connaissance 
de ce qui n’est pas recensé à un 
gros avantage», a indiqué M. 
Osborne, estimant que le musée 
«doit accélérer le processus déjà 
en cours d’établir un inventaire 
complet».
L’annonce des vols a constitué 
une déflagration pour le musée 
et a «mis à mal la réputation 
du British Museum», selon M. 
Osborne. «Nous pensons que nous 
avons été victimes de vols sur une 
longue période et franchement 
on aurait pu faire plus pour les 
empêcher.»

«Y a-t-il eu à l’époque une 

conviction au sein du musée, au 

plus haut niveau, qui refusait 

de croire qu’un initié volait 

des objets, croire que l’un des 

membres du personnel faisait 

cela? Oui, c’est très possible», a-t-

il encore dit.

Fondé en 1753, le British 

Museum compte notamment dans 

ses collections de huit millions de 

pièces la célèbre pierre de Rosette, 

stèle ayant permis de déchiffrer 

les hiéroglyphes, et figure parmi 
les attractions les plus visitées du 

Royaume-Uni.

L’institution avait indiqué mi-août 

avoir renvoyé un employé tandis 

que la police de Londres a précisé 

avoir interrogé un homme, sans 

le nommer, mais n’avoir lancé 

aucune poursuite en l’état.

Jazz à La Villette

 l’Afrique au coeur de la programmation

«Environ 2 000» pièces volées au British Museum, 
certaines déjà récupérées
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Lauryn Hill vient d’annoncer 
une tournée américaine en com-
pagnie des Fugees pour marquer 
le 25e anniversaire de la sortie 
de The Miseducation of Lau-
ryn Hill, son premier album. La 
chanteuse et ses acolytes don-
neront 17 concerts à l’automne 
prochain.
Ce tour de chant passera par les 
plus grandes villes d’Amérique 
du Nord, mais aussi l’Austra-
lie pour trois dates ainsi que la 
Nouvelle-Zélande pour une date 

unique à Auckland.
Amour et protestation
« The Miseducation of Lauryn 
Hill était et est toujours un cri 
d’amour à mes parents, ma fa-
mille, mon peuple, mes ancêtres 
musicaux et culturels, mes pro-
fesseurs et mon Créateur. J’ai 
écrit des chansons d’amour et 
des chansons de protestation – 
toujours des chansons d’amour - 
sur les sujets qui m’ont inspirée 
et émue », a déclaré Lauryn Hill 
dans un communiqué relayé par 

le NME. « J’étais convaincue 

que ce qui m’inspirait trouve-

rait un écho auprès d’un public 

qui avait été amené à croire que 

des chansons de ce genre ne 

pouvaient exister que dans le 

passé.»

Pour les fans qui seraient prêts 

à faire le voyage, une partie des 

billets est d’ores et déjà en vente 

et d’autres en prévente.

Les traces d’un habitat pérenne 
ont été mises au jour cet été dans 
le vaste site néolithique des Ma-
rais de Saint-Gond, situé dans le 
Nord-Est de la France, qui offre 
désormais une image exception-
nellement complète de son orga-
nisation sociale, 150 ans après la 
découverte des premiers silex.
«C’est le dernier morceau du 
puzzle qui nous manquait», 
explique Rémi Martineau, cher-
cheur au CNRS, qui a localisé le 
village avec son équipe.
Dans la région des Marais de 
Saint-Gond, 15 grandes mi-
nières (carrières) de silex ont 
déjà été identifiées sur 450 hec-
tares, ainsi que 135 hypogées 
- des constructions funéraires 
collectives souterraines.
Cinq allées couvertes mégali-
thiques, dix polissoirs pour les 
haches et des champs cultivés 
par écobuage ont également été 
localisés depuis la découverte 
des premiers silex il y a un siècle 
et demi.
Cette nouvelle trouvaille permet 
de passer un cap dans la com-

préhension de «l’organisation 
économique, sociétale et territo-
riale du Néolithique», poursuit 
l’archéologue selon qui il n’y a 
«pas d’équivalent» d’un tel en-
semble en Europe.
La découverte de ce village du 
Néolithique récent (-3500/-
3000), a eu lieu au cœur de l’été, 
lorsqu’un fossé d’implantation 
d’une palissade a été précisé-
ment identifié à une dizaine de 
kilomètres plus au sud.
L’enceinte préhistorique faisait 
le tour d’une butte, enserrant 
un espace estimé, pour l’heure, 
à un hectare, selon l’évaluation 
archéologique achevée récem-
ment dans une zone aujourd’hui 
essentiellement agricole, a 
constaté l’AFP.
Dans la foulée, un premier bâti-
ment en abside à deux nefs, ac-
colé à l’intérieur de l’enceinte, 
contre une grande fosse à détri-
tus de 20 m de diamètre, a été 
dégagé, ainsi que des puits à 
l’extérieur.
Sédentarisée, cette population 
d’agriculteurs et d’éleveurs s’est 

installée à proximité de l’eau, 
au-dessus d’une nappe phréa-
tique.
«Le site était entièrement struc-
turé, explique M. Martineau. 
«Les bases de notre société sont 
déjà là».
Ces découvertes successives 
sont le fruit d’un programme de 
recherche lancé il y a vingt ans, 
piloté par le CNRS.

La dernière campagne a mobi-
lisé au total une cinquantaine de 
personnes, dont des chercheurs 
de multiples disciplines en 
France et à l’étranger, ainsi que 
vingt «fouilleurs», pour l’essen-
tiel des étudiants en archéologie.
Ils ont notamment mis au jour un 
élément ovale en nacre de moule 
d’eau douce, véritable «pièce de 
musée» selon M. Martineau.

Minuscule, elle est percée de 
deux trous au centre. Ce pro-
bable ancêtre du bouton, vieux 
de -3400/-3300 ans-, est en «état 
de conservation exceptionnel», 
laissant espérer au chercheur 
que le reste du site soit «parfai-
tement conservé» si des fouilles 
plus complètes sont menées ul-
térieurement.

The Weeknd cherchait à vendre 
son luxueux appartement de 
Los Angeles (Etats-Unis) de-
puis deux ans. Le bien hors-
norme d’une surface de 750 
m² a finalement trouvé preneur 
mais pas au tarif auquel la star 
canadienne pensait pouvoir pré-
tendre. L’acheteur du penthouse 
a en effet déboursé 18 millions 
de dollars (soit 16,6 millions 
d’euros) pour le logement que 
le chanteur avait acquis pour 21 
millions de dollars, soit environ 
19,5 millions d’euros, quatre ans 
plus tôt, rapporte le site spécia-
lisé en immobilier Robb Report.
Cette perte de 3 millions de 
dollars, c’est-à-dire près de 2,8 
millions d’euros, constitue une 
ristourne de 20 % sur le prix 

initial que The Weeknd enten-
dait tirer de la vente de son bien 
exceptionnel. Il ne s’agit cepen-
dant pas d’une situation jamais 
vue puisque les prix de mise 
sur le marché des appartements 
de luxe de la ville californienne 
sont très souvent supérieurs à 
celui auquel la transaction im-
mobilière se conclut finalement.
Un panorama à couper le souffle
Situé au 18e étage de l’immeuble 
Beverly West, dans le quartier 
de Westwood, l’appartement 
offre une rarissime vue à 360 
degrés sur toute la ville de Los 
Angeles, l’océan Pacifique et les 
montagnes Santa Monica. Pour 
pouvoir en profiter au mieux, il 
est équipé d’immenses baies vi-
trées allant du sol au plafond. Le 

logement comprend entre autres 
quatre chambres, huit salles de 
bains et des murs recouverts de 
panneaux en noyer.
L’immeuble propose aux occu-
pants de ses 35 logements un par-
king avec voiturier, une concier-
gerie, une piscine à remous mais 
aussi une piste d’atterrissage 
pour hélicoptère sur le toit. Les 
acquéreurs de l’appartement de 
The Weeknd sont David Fein-
berg, un haut dirigeant dans le 
secteur de la santé, et sa femme 
Andrea. Outre le prix du bien, le 
couple a dépensé 1 million de 
dollars (plus de 920.000 euros) 
pour pouvoir garder le mobilier 
présent dans l’appartement.

Lauryn Hill sera bientôt en tournée avec les Fugees

France 

un village néolithique découvert après 150 ans
 de recherches

The Weeknd a perdu 3 millions de dollars dans 
la vente de son appartement de Los Angeles



Très attristé par la nouvelle du décès du chef de
service des domaines

El OUAlGHI AbdElkrIm
Survenu, hier, le 28 aout 2023,

monsieur khelfaoui Abdelkrim ainsi que tous ses collègues 
présentent à toute la famille du défunt ainsi qu’à tous 

ses proches, leurs sincères condoléances.
Puisse Allah le tout Puissant accorder au défunt sa Sainte 

miséricorde et l’accueillir en son vaste paradis.
A dieu nous appartenons…A dieu nous retournons

SOn cOllèGUE
kHElFAOUI AbdElkrIm
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La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, assure 
la desserte de plusieurs 

aéroports à l’international, comme 
au niveau national. D’ailleurs, dans 
sa stratégie de développement, 
elle prévoit l’ouverture de 
plusieurs nouvelles lignes vers 
des destinations européenne, 
asiatiques et américaines.
En plus de ces destinations 
étrangères, Air Algérie assure 
plusieurs vols domestiques vers les 
quatre coins de l’Algérie. Dans ce 
sillage, la compagnie aérienne fait 
une nouvelle annonce concernant 
son programme des vols.

Air Algérie : le programme des 
vols vers ces destinations perturbé
En effet, dans un nouveau 
communiqué, la compagnie 
aérienne nationale, Air Algérie, 
annonce des perturbations dans 
son programme des vols. Sont 
concernés par cette alerte, les vols 
de la compagnie vers les aéroports 
du Sud-est, du pays.

Par ailleurs, Air Algérie a 
justifié ces perturbations, par 
les conditions météorologiques 
défavorables sur ces aéroports. 
Notamment, des soulèvements de 
sable qui réduisent fortement la 
visibilité. Par ailleurs, Air Algérie 
informe ses passagers que cette 
alerte demeure en vigueur. Et 
ce, jusqu’à l’amélioration des 
conditions météorologiques.
Air Algérie lance la ligne Alger – 
Johannesburg
Dans un autre contexte, la 
compagnie aérienne nationale, Air 
Algérie, a précédemment annoncé 
le renforcement de son réseau en 

Afrique avec une nouvelle ligne 
qui relie l’aéroport d’Alger à celui 
de Johannesburg en Afrique du 
Sud. En effet, Air Algérie opère 
désormais deux vols par semaine 
vers ces destinations. Et s’apprête 
à se poser à Douala et Adis-abeba.
Par ailleurs, en marge de 
l’ouverture de cette nouvelle ligne, 
le ministre des Transports, Youcef 
Chorfa, a évoqué le lancement 
prochain de la ligne Alger – 
Caracas. Selon les déclarations 
de ce dernier, ce projet connaît 
les dernières retouche pour lancer 
les vols qui relieront l’Algérie au 
Venezuela.

L’entreprise pour le 
Nettoyage et la Collecte 
des Déchets Ménagers 

« EPIC Extranet » a lancé une 
nouvelle technologie de collecte 
des déchets, en installant des 
conteneurs souterrains.
En effet, selon un communiqué 
de la wilaya d’Alger, l’institution 
a développé cette nouvelle 
technologie de collecte des 
déchets afin « d’éviter leur 
propagation dans les rues et sur les 
trottoirs, en plaçant sous terre des 
conteneurs équipés d’ascenseurs 
spéciaux ».
Cette méthode contribuera à « 
l’élimination des points noirs 
des déchets, et de la propagation 
des animaux errants, des insectes 

et des rongeurs. Et l’émission 
d’odeurs désagréables des 
conteneurs exposés », ajoute le 
communiqué.
Dans ce même communiqué, 
la wilaya d’Alger appelle les 
citoyens à « s’engager à adopter 
un comportement civilisé et à 
tendre la main aux travailleurs de 
l’établissement ». En faisant bon 
usage des conteneurs souterrains 
et en évitant le déversement 
aléatoire des déchets.
Appelant également à contribuer à 
« trier le plus possible les déchets 
et à respecter les horaires de sortie 
des sacs poubelles fixés entre 19 
heures et 22 heures ».
Une filiale d’un groupe français 
remporte un fructueux marché 

pour le traitement des déchets 
amiantés
Inertam, filiale du groupe français 
Europlasma, a remporté début du 
mois en cours, le marché algérien 
pour le traitement des déchets 
amiantés estimé à 15 millions 
d’euros.
Ce marché d’envergure prévoit 
de traiter 7 000 tonnes de 
déchets amiantés sur 3 ans, avec 
un chiffre d’affaires ajustable. 
Inertam s’engage à respecter la 

réglementation en traitant les 
déchets dans un délai de 6 mois 
après leur réception.
Afin de répondre à l’appel 
d’offres de la société algérienne 
de production d’électricité 
(SONELGAZ), Inertam s’est 
associé à un groupement 
d’entreprises algériennes 
comprenant Géant Général 
Service, Entreprise des Travaux 
Hydraulique et Protection de 
l’Environnement (ETHPE) 
et SOGEB Décontamination. 
Ce partenariat permettra le 
reconditionnement, la collecte, 
le transport et l’élimination des 
déchets amiantés provenant de la 
centrale thermique de Jijel, située 
à proximité du port de Djen Djen.
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Air Algérie annonce des perturbations 
dans son programme des vols

Nouvelle méthode pour la collecte 
des déchets adoptée à Alger

dGSn:
Ouverture d’un 
concours de 
recrutement 

d’agents 
contractuels

La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) 
a annoncé le lancement 

d’une opération de recrutement, 
au titre de l’année 2023, des 
agents contractuels assimilés avec 
des Contrats à durée déterminée 
(CDD) par voie de sélection sur 
une étude de dossiers, a indiqué 
lundi un communiqué de ce corps 
de sécurité.
Les personnes souhaitant 
participer à ce concours devront 
télécharger et imprimer le 
formulaire d’inscription et 
consulter les conditions de 
recrutement et le dossier à remplir 
via le site électronique et les pages 
officielles de la Police algérienne 
(Facebook, Instagram et Twitter), 
précise la même source.


